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РАБОЧИЕ БУДНИ НА ОРБИТЕ
ЦЕНТР УПРАВЛЕНИЯ ПОЛЕТОМ, 

12 июля. (ТАСС). Продолжается по
лет пилотируемой научной станции 
«Салют-3». За прошедшие сутки кос
монавты Павел Попович н Юрнй Артю
хин провели очередной цикл исследова
ний земной атмосферы и околоземно
го космического пространства.

С целью дальнейшей отработки 
средств н методов автономной навига
ции космических аппаратов проводи
лось фотографирование сумеречного и 
дневного горизонтов Земли, а также 
Луны. Полученные данные будут ис
пользованы для уточнения положения 
уровня истинного горизонта как опор
ной линии при навигации и дальнейше
го изучения верхних слоев земной ат
мосферы.

По программе медицинских экспери
ментов с помощью специальной аппа

ратуры определялась степень адаптация 
вестибулярного аппарата к состоянию 
невесомости. Были также продолжены 
исследования сердечно-сосудистой си
стемы.

На борту станции находится микро
биологический культиватор. Космонав
ты ежедневно проводят посевы куль
туры бактерий на питательную среду н 
контролируют функционирование био
логического блока. Цель этого экспери
мента — изучение особенностей разви
тия бактерий в условиях невесомости.

Сегодняшний рабочий день экипажа 
начался в 8 часов московского време
ни. В сеансах радиосвязи командир н 
бортинженер передавали на Землю, что 
работа на борту станции «Салют-3» про
ходит в полном соответствии с програм
мой полета.
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Растут запасы в тайге
Коллектив вахтового уча

стка Лайокого леспромхоза, 
возглавляемый Г. М. Кули
ковым, после короткого от
дыха снова готовился про
должить работу в отдален
ном массиве. Люди сади
лись на катер и собирались 
отплыть в тайгу по Чулы
му. Интервью у бригадира 
укрупненной бригады И. И. 
Козлова пришлось брать 
уже на борту.

— Первое полугодие за
кончили неплохо, — сказал 
он. — Выработка на спи
сочный трактор в бригаде со
ставила с начала года 9.474 
кубометра вместо 8.900 по 
плану, в июне — 2.148 при 
норме 1.766.

Как всегда, успех решают 
люди и техника. Из двенад
цати членов бригады почти 
все — молодые парни. Рас
ставлены они так, чтб все 
работы выполняются в соот
ветствии с общим ритмом 
бригады: вальщики обеспе
чивают запас леса и даже не
сколько опережают трелев
ку, полностью загружены 
все механизаторы. Они хоть 
и молодые, но опытные. 
Это И. Ожеред, А. Гаври- 
лащенко, Л. Данеев. По
казатели у них на маши- 
но-смену намного выше нор
мы. В июне, например, вы
работка на машино-смену 
составила 151 кубометр 
вместо 106.

У нас главное преиму
щество вахты — это полуто- 
расмедка. В восьмом часу 
утра начинаем смену и за
канчиваем ее в семь ве
чера. ' Сам ритм жизни 
лесного поселка дисцип
линирует людей, о прогулах 
и речи нет.

Четко поставлена ремонт
ная служба. На участке ква
лифицированные слесари, 
которые с помощью тракто
ристов быстро и качественно 
проводят ремонт. Профилак
тическим же ремонтом За
нимается обычно вся брига
да. Это потом с ляхвой оку
пается. Плохо только, что у 
нас еще мало запчастей. 
Почти ничего не можем изго
товить на месте: нет соответ
ствующего оборудования.

Приходится за каждым бол
там обращаться в поселок.

Условия на вахте хорошие: 
жильем рабочие обеспечены, 
питание первоклассное, есть 
баня, спортплощадка, крас
ный утолок с газетами и 
журналами, настольные иг
ры. Сейчас в леспромхозе 
ведут речь о том, как бы 
обеспечить нас киноустанов
кой. Это, конечно, было бы 
здорово.

Наша бригада соревнует
ся с бригадой Лаптева из 
Аргат-Юльского леспромхо
за. Соперники, насколько мы 
знаем, — сильный коллек
тив, поэтому все с удоволь
ствием согласились соревно
ваться с ними. Пока мы 
идем впереди. В июне 
разрыв еще более уве
личился. Но это нас не ус
покаивает: время сей

час такое, что нетрудно 
оказаться и в хвосте. Поэто
му стараемся 'увеличивать 
«задел».

Все мы интересуемся ра
ботой соревнующейся с нами 
бригады, обсуждаем итоги, 
когда они поступают на уча
сток. Однако, я думаю, та
кое соревнование нельзя счи
тать совершенным: полу
чишь раз в месяц итоги, и 
все. Надо, видимо, подумать 
о каких-то новых формах 
гласности и обмена опытом.

Сейчас все лесозаготови
тели включились в социали
стическое соревнование в 
честь Дня работника леса. 
Какие в этом отношении 
планы бригады и участка?

Мы еще при заключении 
трудовых договоров с аргат- 
юльцами определили для се
бя: в честь Дня работника 
леса дать 36 тысяч кубомет
ров. Сейчас на счету брига
ды 31.422 кубометра. Ду
маю, что к празднику сдела
ем более 40 тысяч. А за 
год планируем выдать 
55 тысяч кубометров, при
чем на вахте за весь сезон 
заготовить не меньше 40 
процентов. Межсезонный за
пас леса будет нашим глав
ным резервом для стабиль
ной работы в зимний пери
од.

П. НИКОЛАЕВ.
Лайский леспромхоз.

План 9 м е с я ц е в — 
ко Дню работника леса

План первого полугодия 
Ореховский леспромхоз вы
полнил по всем показателям. 
Хорошо идут дела в этом 
коллективе и сейчас, в июле. 
Вот что рассказал нашему 
корреспонденту директор 
предприятия И. П. Тараб- 
рин:

— Наш суточный график 
в июле — около 600 кубомет
ров. За июль мы должны 
заготовить 16 тысяч ку
бометров древесины, из 
них деловой — 13 тысяч. 
На 12 июля коллектив идет 
с опережением по трелевке 
леса на 1.130 кубометров, по 
вывозке — почти на тысячу, 
опережается задание и по 
разделке.

Однако по заготовке де
ловой древесины леспром
хоз несколько отстал. Вы
звано это перебазировкой 
вахтового участка. Сейчас 
вахта вошла в обычный 
ритм. И мы рассчитываем за

2 — 3 дня наверстать упу
щенное. Не сомневаемся, 
что месячный план также 
будет выполнен.

" Вахта у нас базируется за 
40 километров по реке Чич- 
ка-Юл. Там у нас занято 
32 человека, из которых 
сформировала одна укруп
ненная лесозаготовительная 
и одна разделочная брига
ды. Перед ними ставилась 
задача — выдать за сезон 12 
тысяч кубометров леса. Ру
беж взят досрочно. По на
шим подсчетам, до конца се
зона вахта сможет загото
вить еще 10 тысяч кубомет
ров.

Коллектив предприятия 
готовится достойно встре
тить свой праздник — День 
работника леса. Бригады пе
ресматривают обязательства. 
Мы рассчитываем к этому 
дню досрочно закончить 
план девяти месяцев.

П. ФЕДОРОВ.

Большие кубометры
Почти 60 лесозаготови

тельных бригад области пе
решагнули с начала года ру
беж 20 тысяч кубометров, 
а 16 из них давно уже запи
сали на свой счет по 30 
с лишним тысяч. У брига
ды Героя Социалистиче
ского Труда В. П. Яны- 
шевского из Аслановско- 
го леспромхоза на трудовом 
счету — 46.380 кубометров 
заготовленного леса, 42.259 
кубометров — у коллектива.

возглавляемого В. Ф. Грин
кевичем из Ергайского. Поч
ти столько же выдала с на
чала года бригада В. С. 
Згардуца из Каргасокского 
леспромхоза, а известный 
лесной мастер Т. В. Власен
ко из этого же коллектива 
заготовил со своими товари
щами 70.852 кубометра. Это 
больше половины взятого 
социалистического обяза
тельства бригады.

П. КЕТСКИИ.

зеленой ж а т в е - ритм  уд арн ы й

: у  ' д а т пй
Щ

v':.4>vS Х ,  < V •.
i  '

Комсомольско-молодежное 
звено по заготовке кормов 
для общественного животно
водства в совхозе «Криво- 
шеинский» состоит нз 15 
механизаторов. Руководит 
этим звеном уже четвертый 
год Василий Гайдученко.

Молодые механизаторы на
метили себе рубеж скосить 
н засилосовать нынче 3.000 
тонн кормов.

Ежедневно этот коллек
тив закладывает в траншеи 
по 150—160 тоня силоса, 
что значительно больше

дневного задания.
НА СНИМКЕ: члены

Комсомольске - молодежного 
коллектива (слева направо)* 
— Анатолий Шаркевич, 
Петр Беленко, Василин Гай
дученко и Николай Цапок.

Фото Е. Лисицына,

А  ч т о  з а  с в о д к о й ?
В этом году к заготовке 

кормов в совхозе -«Комму
нист» Асиновского района 
готовились тщательно. Век»' 
работу решено было вести 
крупными механизирован
ными звеньями. Для заклад
ки сенажа создали сводное 
звено для трех отделений. 
Для заготовки сена тоже 
сформировали одно звено, 
которое должно работать по 
очереди в каждом отделе
нии. Решено использовать 
все резервы — скашивать 
на сено травы на отдален
ных лугах, часть пастбищ 
отвести для заготовки сена
жа. Своевременно были про
ведены ремонт кормозагото
вительной техники и распре
деление ее по звеньям.

— Заготовку кормов мы 
начали неплохо, — говорит 
диспетчер совхоза Г. Д. 
Горев. — Больше всех в 
районе заложили сенажа — 
26 процентов к-заданию. Ни 
в одном совхозе района, 
кроме нашето, не начали 
еще заготовку силоса, а у 
нас его уже 245 тонн. Сего
дня отправили на крутогор
ские луга косарей.

На первый взгляд, дела в 
хозяйстве идут неплохо.

В канторе совхоза пусто. 
Зной и тишина над дерев
ней. Вся жизнь села перене
сена сегодня в поле. Накру
чивая за собой хвост пыли, 
сновали по дороге «Белару
си» с доверху набитыми зе
леной травой тележками. 
За околицей деревни, над
садно, в несколько голосов, 
гудели гусеничные тракто
ры. Звено по закладке се
нажа работало сегодня в 
центральном отделении.

—С травой перебоев не 
бывает, — говорит тракто
рист В. П. Аненков. — А 
вот по качеству она, по-мое
му, не та. Особенно сегодня.

Он наклоняется, поднима
ет пучок травы и круто его 
перекручивает.

— На мой взгляд, тут не 
45, а все 90 процентов
влажности...

Их трое. Два тракториста 
и рабочий (третий трактор 
сломался). За четыре дня 
заложили траншею, только 
что приступили ко второй.

—- Раньше мы все трое 
на заготовке силоса работа
ли. Сенаж, считай, в глаза 
не видели... Стараемся, но 
что-то я боюсь, как бы зада
ром все не пропало, — под
ходит к нам пожилой рабо
чий И. Г, Фофанов.

Он берет горсть измель
ченного корма из закончен
ной траншеи, долго нюхает. 
«Эх, греется, вглубь руку 
засунуть нельзя. И ллесень 
уже...»

— Траву бы умять еще. 
Но как третий трактор вчера 
сломался, так и сегодня его 
нет. И полиэтиленовую плен
ку все не везут. Закрывать 
яму срочно надо, — говорит 
И. Г. Фофанов.

Работает звено быстро. 
За день траншея увеличи
вается на 100 — 120 тоня 
(лучшая выработка в райо
не). Но качество сенажа ме
ханизаторов не удовлетворя
ет.

— Не будет: же мы посы
лать тележку с плохо подвя
ленной травой обратно в по
ле. И вообще специалистам 
почаще бы надо бывать у 
вас, — соглашается с Фофа
новым тракторист И. П. 
Бутырин.

По приказу директора от
ветственным за качество за
готовляемых кормов в  совхо
зе назначен главный зоотех
ник А. Б. Жохов. Его мне 
удалось встретить во второй 
половине дня. Неожиданным 
явилось для Анатолия Бори
совича известие о том, что 
трактор на траншею брига
дир мехбригады так и не 
выделил, не привезли а 
пленку, которую зоотехник 
распорядился доставить.

—- Не разорваться же 
мне...

Анатолий Борисович под
разумевает большое количе
ство своих обязанностей. Он

к  ответственный за качество, 
и агитатор у (механизаторов, 
и обязанности главного зоо
техника совхоза о него никто 
не снимал.

Поручений много, но все 
они сводятся к  тому, что 
главного зоотехника каждый 

■ механизатор должен знать 
как хозяина гаа любом участ
ке страды. А это возможно 
лишь при активной помощи 
бригадира мехбригады, уп
равляющих отделениями и 
особенно агрономической 
службы. Пока же главный 
агроном совхоза Ё. П. Са- 
маркин настроен невозмути
мо:

— Сразу за всем не угля
дишь. Первый блин'— ко
мом. На то и начало...

Но и он готов признать, 
что организационные неуря
дицы затянулись. В одном 
случае от этого .страдает ка
чество кормов,. В Другом 
снижаются темпы работ.

В поле, где шла косовица 
травы на сенаж и подборка 
ее КИРами, работа, как го
ворят, кипела. Без остано
вок скользили по полосе 
подвяленной травы агрегаты 
В. А. Павловского, Л. Н. 
Чернова.

— Пока хорошо, а сло
мается — загораем, — го
ворит тракторист И. С, Саф
ронов. — Мелкую поломку 
быстро устранишь, а если 
сварка потребуется, бежишь 
в деревню)..

Мастером-наладчиком в 
звено был назначен В. С. 
Безбрилов. Но механизато
ры не знают — то ли он в 
отпуске, то ли вернулся и 
работает яа своей «летучке». 
Технический контроль за 
тракторами особенно важен 
на траншее, где от срывов в 
работе получается некачест
венный сенаж...

— Сенаж греется, — го
ворит тракторист В. П. Мас
лов. — Трамбуем плохо. 
Вместо гусеничного надо 
один колесный трактор на 
яму поставить. Но все соби
раются. Хотя сейчас такое

время, когда рассуждать не
когда, — траншея-то за три- 
четыре дня должна быть 
закрыта...

На заготовке кормов в 
совхозе планировали осуще
ствить маневр техникой. Сна
чала дружно взяться за се
наж и заложить его полно
стью к 26—27 июля. Одно
временно же начать косови
цу трав на сено, чтобы че
рез месяц организованно по
ставить технику на заклад
ку силоса. Пока не полу
чается так: сенокос развер
тывается медленно.

Вечно ждем, когда от
цветут травы, — высказал 
свою точку зрения на эту 
«тактику» один старый ме
ханизатор. — А потом бро
саем хорошие луга — не ус
певаем скосить. В прошлом 
году в Крутогорском отделе
нии 300 гектаров лугов ос
тались, нескошенньгми.

Нынче это учли и именно 
в Крутогорку направили 
первое звено из шести чело
век. Но массовый сенокос 
еще не начался, хотя в со
седнем совхозе «Филимо- 
новский» сена застоговано 
уже 130 тонн...

— Затянем мы, наверное, 
со сроками, — размышляет 
диспетчер совхоза Г. Д. Го
рев.

Неорганизованность и не- 
продуманность многих дета
лей в работе мехзвеньев и 
агрегатов не только удлинит 
сроки кормозаготовительной 
кампании. Сегодня это уже 
сказалось на качестве сена
жа.

По итогам последней не
дели совхоз «Коммунист» 
был признан лучшим в рай
оне по темпам закладки это
го корма. Но что стоит за 
цифрой сводки, не заинте
ресовало пока ни совхозных 
контролеров, ни представи
телей районного штаба по 
заготовке и качеству кор
мов.

3. ТАТАРИНОВА.
Совхоз «Коммунист» 

Асиновского района.

Одним из первых в обла
сти начал заготавливать 
травяную муку коллектив 
агрегата АВМ-0,4 совхоза 
«Малиновский» Кожевнн- 
ковского района. Машини
стом этого агрегата ра
ботает Иван Дмитриевич 
Шкарин. Он опытный меха
низатор, не первый год об
служивает агрегат для при
готовления травяной муки. 
Вместе с напарником Н. Г. 
Макаровым он взял обяза
тельство приготовить за се
зон 300 тонн ценного корма. 
Ежедневно смена, которой 
руководит И. Д. Шкарин, 
сдает на склад 32—35 цент
неров готовой продукции.

Фото Е. Лисицына.

ИНФОРМАЦИЯ

I н я
АВТОРСКИЕ
СВИДЕТЕЛЬСТВА-
УЧЕНЫМ

Б О Л Ь Ш Е
К О Р М О В
В Ы С О К О Г О
К А Ч Е С Т В А

На днях Государств синий
комитет Совета Министров 
СССР по делам изобретений м 
открытий признал изобрете
нием устройство для управле
ния электродвигателем посто
янного тЬка, разработанное в 
НИИ автоматики и электроме
ханики при ТИАСУРе. Сотруд
ники института А. П. Зайцев, 
Р. К. Гзч«к и Ю. Ф. Михеев, 
применив оригинальную элек
тронную схему управления, 
добились повышения коммута
ционной устойчивости работы 
устройства.

Еще одно изобретение за
регистрировано из НИИ ядер- 
ной физики, электроники и ав
томатики ори ТПИ. Сотрудни
ки института В. Л. Громок, 
В. В. Ивашин и И. А. Милора
дов ^разработали на уровне 
изобретения способ обнару
жения виткового замыкания в 
электрических обмотках, от
личающийся большой просто
той. Госкомитет также принял 
решение о выдаче всем созда
телям устройства и способа 
авторских свидетельств на 
изобретение.

В. БОРОВИЦКИЙ, 
заведующий отделом Цен
трального НИИ патентной 

информации.

Под таким девизом тру
дятся механизаторы совхоза 
«Приобский». Они первыми 
в районе поддержали иници
ативу шегарцев и александ- 
ровцев.

В Карнауховском отделе
нии этого хозяйства в про
шлом году было заготовлено 
1.050 тонн сена. Нынче не
обходимо 1.300 тонн. При
бавка будет получена за 
счет повышения уровня ме
ханизации работ на заготов
ке кормов.

Неплохо ведут заготовку 
кормов в совхозе имени 
Свердлова. Звено С. И. Де
нисенко из Иштанекого от
деления при дневном зада
нии 35 тонн решило скир
довать по 50 тонн сена.

Высокие обязательства 
взяли косари звена Д. Пет- 
лияа из Рыбалозского отде
ления. За 12 дней решено 
скосить не менее 350 гекта
ров.

Всего за ударный месяч
ник в хозяйстве намечено 
заготовить 6.000 тонн сена, 
сенажа и силоса из трав, 
120 тонн витаминной муки.

С первых дней ударного 
месячника хорошо трудится 
на закладке силоса из дико
растущих комсомольское зве
но В. Гайдученко из совхоза 
«Кривошеинский».

П. МУСОРИН.
Кривош еинский район.

ПРАЗДНИК 
ПОСВЯЩЕНИЯ 
В РАБОЧИЕ

СОВЕТСКО-
СОМАЛИЙСКИЕ
ПЕРЕГОВОРЫ

МОГАДИШО, 11 июля. 
(Спец. корр. ТАСС). Сегод
ня здесь были продол
жены советско-сомалийские 
переговоры между Пред
седателем Президиума
Верховного Совета СССР 
Н. В. Подгорным и Прези
дентом Верховного револю
ционного совета Сомалий
ской Демократической Рес
публики генералом Мохаме
дом Снадом Барре.

Продолжался обмен мне
ниями по широкому кругу 
вопросов, касающихся дву
сторонних отношений, в ча
стности, дальнейшего рас
ширения и углубления эко
номического и технического 
сотрудничества между
СССР и Сомали, а также по 
актуальным международным 
проблемам, представляю
щим взаимный интерес.

П О Д П И С А Н И Е  С О В Е Т С К О - С О М А Л И Й С К И Х  ДОК УМЕ НТОВ
МОГАДИШО, П  июля. 

(Опец. корр. ТАСС). Сего
дня здесь, во Дворце наро
да, Председатель Президиу
ма Верховного Совета СССР 
Н. В. Подгорный и Прези
дент Верховного революци
онного совета Сомалийской 
Демократической Республи
ки генерал Мохамед Сиад 
Барре подписали Договор о 
дружбе и сотрудничестве 
между Союзом Советских 
Социалистических Респуб
лик и Сомалийской Демо
кратической Республикой. 
Было также согласовано и

принято советско-сомалий
ское коммюнике.

При подписании договора 
присутствовали: с советской 
стороны — заместитель 
Председателя Совета Мини
стров СССР И. В. Архипов, 
первый заместитель минист
ра иностранных дел СССР
B. В. Кузнецов, первый за
меститель министра оборо
ны СССР генерал армии
C. Л. Соколов, посол СССР 
в СДР А. С. Пасютня, дру
гие официальные лица;

с сомалийской стороны —

вице-президент Верховного 
революционного совета, го
сударственный секретарь 
обороны Мохамед али Са- 
мантар, член Верховного ре
волюционного совета Абдул- 
кадир Хаджи Мохамед, го
сударственные секретаря: 
по иностранным делам — 
Омар Артех Галив, плани
рования и координации — 
Ибрагим Мейгаг Саматер, 
внешней торговли — Моха
мед Варсама Али, минераль
ных и водных ресурсов — 
Мохамед Б<урале Исмаил,

сельского хозяйства—Омар 
Салах, промышленности — 
Абди Касим Салад, посол 
СДР в СССР Ахмед Мо
хамед Аден.

Состоялось также подпи
сание протокола к советско- 
сомалийскому соглашению 
об экономическом и техниче
ском сотрудничестве от 
2 июня 1961 года. Протокол 
подписали заместитель 
Председателя Совета Мини
стров СССР И. В. Архипов 
и вице-президент ВРС СДР, 
Мохамед али Самантар.

На заводе «Сибэлектромо- 
тор» прошел праздник посвя
щения в рабочие.

У проходной заводе моло
дую смену — выпускников 
училища № 7 встретили его 
руководители, представители 
общественных организаций, 
ветераны предприятия. С при
ветственными словами к ним 
обратились те, кто закончил 
училище в 1948 году, — свае» 
Щик, кавалер орденов Трудо
вого Красного Знамени и Ок
тябрьской Революции Г. К. 
Гаретов и обмотчица, кавалер 
орденов Ленина и «Знак По
чета» 3. Г. Приходькина. О 
комсомольских делах расска
за” секретарь комитета 
ВЛКСМ А, Усачев, Отличники 
училища А. Ниденс, В. Нико- 
норова и Л. Лебедева завери
ли собравшихся, что они будут 
честно трудиться, чтить тради
ции завода, высоко нести зва
ние рабочего.

Н. БОНДАРЕВА, 
заместитель директора 
Г ПТУ № 7 по учебно- 

воспитательной работе.

НА ЗАВОДСКОЙ 
СУББОТНИК

М и т и н г  в М о г а д и ш о
МОГАДИШО, 11 июля. 

(Спец. корр. ТАСС). Сего
дня во второй половине дня

яо егедвово сокв^нйской
СТОЛИЦЫ СОСТОЯЛСЯ М Н О ГО »-

еячнъгй митинг сомалийско- 
советской дружбы.

На митинге выступили с 
речами Президент Верхов
ного революционного совета 
Сомалийской Демократиче

ской Республики Мохамед 
Сиад Барре и Председатель 
Президиума Верховного Со
вета СССР Н. В. Подгор
ный.

ППН» заседании комитета 
ВЛКСМ манометрового завода 
было горячо поддержано ре
шение XVII съезда комсомола 
о проведении субботника, по
священного 50-летию со дня 
присвоения организации име
ни В. И. Ленина. Сегодня на 
заводской субботник выйдет 
вся молодежь предприятия. 
Здесь будут и те, кто носил 
гордое имя комсомольца 
20—30 лет назад. Средства, 
полученные от субботника, 
пойдут на строительство 
БАМа.

Накануне субботника на за
воде прошла неделя высокой 
производительности труда. 
Здесь лидировали два коллек
тива: комсомольско-молодеж- 
мая бригада Галины Степа
ненко из цеха № 5 и комсо
мольско-молодежная смена 
^аднмира Фирсова из цеха

X. АЛЕКСАНДРОВ.

ИНФОРМАЦИЯ
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ЗНАМЯ ЭТО И НАШ ЭКЗАМЕН НА ЗРЕЛОСТЬ
н а р о д н Ь О  к о н т р о л а

перевыполнен, подготовки лесозаготови- суев«:я кодом подготовки ме- радивого, предать широкой 8
ремонтировано тельной техники к зиме не ханнзаторсжих кадров, огласке его нечестное отно- а 

сентября 1974 года отре- 14 лесовозов, семь из кото- даст желаемого резуль- строительством и ремонтом щенке к труду. Бракоделы, ъ
монтировать и выставить на рых поставлены на линейку тэта. если мы не обес- гаражей. В октябре решено нарушители трудовом дне- «л-moSi-» __  L..... .............................. ... ....... . . . . .__ __ vr>!>€ianiip и пяс- тшплины пуше всего боятся »

Коллектив Колпашевско- пути: план 
го леспромхоза решил к 1 Вместо 13 отремонтировано

тщательноголинейку готовности всю тех- готовности—их будем ис- пеням 
нику, не занятую летом на пользовать зимой, когда на-
основных работах в лососе- до будет вывозить запасен- ..........--------------------  ----- .
чах, а также создать на зи- ный летом лес. Создан так- гте за качеством ремонта, общественного питания на ш ат_£ я а засг^анни

ремонтный же рредусмотреттый месяч- Борьба за качество бы
есть и будет главной, клю
чевой позицией в любом де- Сейчас создаем посты 
лс народного контроля на каж- контролеров всех

Поле деятельности дозор- дом лесопункте. Проверили

оборот-
му оборотный . ____
фонд пз узлов и а'грегатов. ным планом запас 

Трудно переоценить важ- ных узлов.
ность новой технологии ре- Первый успех обнадежи- 
монта. Если раньше каждый вает. Но это вовсе не зна-

троля во всех звеньях, ходование горючесмазочных гнева товарищей, их осуж- §
на каждом рабочем ме- материалов. организацию дения. Мы паметили заслу- 8

на. общественного питания на шать на заседания группы N
ла, рабочих местах и в поселках сообщения некоторых тоза- к
тю- лесозаготовителей. рнщей о качестве их работы. N

народных 8  
леспром- 8

П р а в о
на требовательность

Где бы ни работал чело
век, он должен гордиться 
результатами своего труда. 
Многие сотня н тысячи 
строителей Томска по праву 
гордядся делами своих рук. 
Бригады Захаренкова, Валь
тера, Вайсбека, Патрина, 
Русакова, Будаева умело 
сочетают высокие темпы с 
хорошим и отличным каче
ством работы. Но сегодня 
речь не о лучших, а о том, 
почему на стройках еще 
много брака. Почему отдель
ные рабочие, прорабы, ме

шались технические усло
вия, не было должного конт
роля за качеством работ. 
Как потом оказалось, гидро
изоляция санузлов выполне
на плохо. Многие ванны бы
ли установлены не на пол, 
как этого требуют элемен
тарные правила строитель
ства, а непосредственно на 
гидроизоляцию, большинст
во канализационных стыков 
было зачеканено плохо. 
Итог — в гостинице с авгу
ста прошлого года и по сей 
день идет ремонт, ежеднев
но занято 5—10 отделоч
ников, которых так не хва
тает на пусковых объектах. 
Устранение, брака на фаса-

Многие руководители 
строительных организаций, 
объясняя причины срыва 
выполнения государственно
го плана, ссылаются на не
достаток рабочих-строите- 
лей, особенно отделочтгиков. 
В то же время строительная 
техника, особенно средства 
малой механизация, в боль
шинстве строительных орга
низаций используется край
не плохо.

На участке малой механи
зации треста «Томскжил- 
сгрой» (начальник А. Д.

стера позволяют себе на де здания ^оже не законче- Трифонов) есть 9 штукатур-
ветер выбрасывать сырье, 
материалы, время, труд и 
деньги. А взамен получать 
справедливые нарекания 
трудящихся.

Любой брак в строитель
стве ставит под угрозу вы
полнение государственного 
плана и принятых социали
стических обязательств — 
ведь вместо того, чтобы ра
ботать над выполнением за
дания, приходится ; зани-

н0- ных, две малярные станции.
Низкое качество строи- пятнаш1ат. , атиПптоыт «ятелы?тва — прямая вина пятнадцать затирочных ма-

прежде всего строителей. Но шин, а всего средств малой 
брак на стройплощадки за- механизации, способных рез- 
частую идет и с предприя- ко повысить производитель-
тий строительной индустрии.

Деревообрабатыва ю щ и й 
комбинат по-прежнему по
ставляет неантиселтирован-

ность труда, здесь насчиты
вается до 500 единиц. Но 
большинство из этих машин

Заводы железобетонных из
делий № 2 и ЖВК-100 про
должают выпускать сваи
очень низкого качества. Мо
жно только удивляться, как 
работники завода № 2, не 
имея рабочих чертежей и 
технологических карт на
изготовление' продукции, 
все-таки выпускают изделия. 
Конечно же, изготовленные 
здесь сваи применять нель
зя. По этой причине приос-

— ------------ тановлено строительство дро-
8  ка затрачено около 180 тыс. бильно-сортировочтго-го заво-
8  рублей^-В--одном-• • тресте да

ные половую лагу и рейку.^ н приспособлений неисправ-

& маться исправлением долу- 
§5 щенного брака, 
к  За 1973-й и первый квар- 
8  тал 1974 г. в трестах «Спец- 
8  стррймеханизация», «Томск- 
к  промстрой» и «Томскжил- 
8  строй» на исправление бра-

«Томскжилстрой» на пере-
11 пней" УШИньши°0 ТлЛо°вВаеми" р1с“ ода,В который ных вопросов. Однако мио8  дней. Иными словами, |-фпгштртч.яыт Гир нрчогтятни «пяятпгш

но. Ремонтом и обслужива
нием их по-настоящему ни
кто не занимается. Главный 
механик территориального 
управления строительства 
Н. И. Чинский не принима
ет должных мер по корен
ному улучшению использо
вания средств механизации.

У строителей и предприя
тий строительной индустрии 
имеется немало объектив
ных трудностей и нерешен-

бпигатта из 15 человек оабо- готовит завод строительных гие недостатки, влияющие 
тала на певеделках весь год материалов территориально- На качество строительства, 
6 e f выходных дней. В тс> жеГ ™ можйоф-устранить без боль-

"" ншх материальных я трудо
вых затрат. Для этого не
обходимо поднять ответст
венность за порученное дело 
каждого работника, начиная 
от рядового рабочего до ру
ководителя участка, управ
ления, треста и территори
ального управления в це
лом.

8  время сроки строительства 
I® здесь намного больше нор- 
к| ''мативных. Аналогичное по- 
8  ношение и в домостроитель- 
53 -ном комбинате.

Городская архитектурно- 
строительная инспекция за 

^  нарушение технологии
строительного производства,

к  применение недоброкаче- 
^  ственных материалов и низ-

I
кое качество работ только 
семи строительным подраз
делениям не засчитала в 
план выполняемые работы 
объемом более 160 тыс. 
рублей, в том числе . на 

§$ объектах ГОРЕМ-Ю — 65 
8  тыс. рублей, СУ ГРЭС-Н—
‘ 22 “ ы?У р” б“леИйРСУ‘41 -  недоделками. Директор ДСП

. .  „ Е. А. Калугин в прошломМного средств и труда J

ва. Здесь нет лаборатории, 
штаты ОТК не укомплекто
ваны. Раствор готовят «на 
глазок». Не случайно 11 и 
12 июня пришлось полно
стью остановить выпуск 
кладочных растворов. В ре
зультате на всех стройках 
территориального управле
ния за эти дни не уложено 
ни кирпичика.

Большой урон выполне
нию плана и социалистиче
ских обязательств наносит 
порочная практика сдачи 
объектов в эксплуатацию с

Iк  расходуется и на так на- году сдал в эксплуатацию

Нужно широко пользо
ваться правом требовать 
устранения недостатков. Оно 
предоставлено всем админи
стративным и обществен
ным организациям, каждому 
советскому человеку.

Большое право требовать 
имеют народные контроле
ры. Их слово должно 
быть законом, когда речь 
идет о качестве, береж
ливости, об -интересах наро
да.

Народные контролеры
^  зываемые бросовые и до- общежитие на 600 мест, ос- 
8  полнительные работы, воз- тавив недоделок на 120 ты-
I  технологии ^ '" с т р о и ? !™ *  сяч Рублей" Спустя почти в сГ вм ктГ и  каждый"“Гот^ 

и низкого качества проект- пять месяцев здание еще 
§ 5  ных работ. Народные конт- нельзя было эксплуатиро- 
8  ролеры установили, что на Вать — там все еще про- 
8  большинстве строек грубо должались отделочные и 
8  нарушается установленная йк  *w сантехнические работы.

Подобная «сдача» объек
та — чистейшей воды при-

ft технология производства 
8  многих видов работ.
8  К чему приводят небреж- 
8  ность, расхлябанность, не- писка, за которую виновные
& радивое отношение к делу, должны нести партийную и
«  можно показать на примере м __ _
8  строительства -гостиницы административную ответст-
>3 «Томск». Здесь грубо пару- венность.

дельности должны в пол
ной мере использовать пра
во требовать устранения не
достатков от любого работ
ника, невзирая на ран
ги и лица, — ведь дело 
идет об " Интересах государст
ва, об интересах советского
общества. " —--------

Н. ЛАЗАРЕВ, 
председатель Томского 
городского комитета на

родного контроля.

механизатор перед началом чнт, что с организацией ре- ных в данном случае очень качество отремонтирован- 
зймнего сезона ремонтиро- монта все идет гладко: есть

Призываем
зеех леспром- „  

хбзов области взять под 8  
контроль общественности 8  

обширно: соблюдение всей ных семи автопоездов ремонт лесозаготовительной & 
вал свою машину в одиноч- недостатки в комплектова- технологической цепочки н МАЗ-509, которые постав- техники. Борьба за качест- N.
ку и в спешке не всегда пни ремонтных бригад, ощу- сроков ремонта, экономное лены на линейку готовности, во должна лечь в основу л,
обеспечивал хорошее каче- щается нехватка запасных расходование материалов. Изъянов не обнаружено. работы каждой группы и по- jS
ство ремонта, то теперь для частей, кое-где берет верх качество работы каждого ре- Борьба за качество — это ста народного контроля ' 
этой цели созданы четыре сила привычки — не торо- монтника — везде пужеп прежде всего борьба за чет- Ka;Ka01.0 дозорного в отделы

зоркий глаз дозорных. кое исполнение служебных
Мы обсудили этот вопрос обязанностей каждым на носги.

на своем заседании, разра- своем рабочем месте. С^ней

I
специальные ремонтные питься с ремонтом. Словом, 
бригады — по одной на дел впереди еще много, 
каждом лесопункте. Решен Леспромхозовская голов-
вопрос об оплате их труда, ная группа народного коят- боталн конкретный план несовместимы расхлябан-
определены условия социа- роля определила свои зада 
листического соревнования, чи в этом важном деле.

действий. В ‘ июле-августе ность, небрежность, неради- 
проверим выполнение гра- вое отношение к делу. Надо

меры морального и матери- Внедрение нового метода фнка подготовки техники к .не только знать, кто в том 
ального поощрения. • организации ремонта — это осенне-зимнему сезону, ка- или ином случае допустил

И вот работа началась, и наш экзамен на- зрелость, чество ремонта машин, нс- небрежность, отнесся к по- 
Итоги июня подтвердили Нс переоценивая своих сил, пользование рабочего вре- ручейной работе недобро- 
правильность выбранного скажем так: новая форма мени. В сентябре пойнтере- совестно, надо обсудить He-

В. ВИНОКУРОВ, 
председатель: 

К. АЛЕКСЕЕВ, 
Л. УСТЮГОВ, 

В. КОКШАРОВ, 
А. БОРИСЕНКО — 

члены группы народно
го контроля Колпашев- 

ского леспромхоза.

Ударника коммунистического труда В. Коршунова счи
тают самым квалифицированным радиомонтажником 
участка монтажа счетных машин МН-10 цеха № 3 завода 
математических машин.

Владимир работает с личным клеймом. Качество мон
тажа у него самое высокое. В. Коршунов — член группы 
народного контроля цеха.

Фото В. Казанцева.

П осле того, как выступила газета
«Штурм перед новосельем»
П о д  т а к и м  з а г о л о в к о м  в н а - те х н и ч е с к о й  к о м п л е к та ц и и .

ш е й  га зе те  б ы л  о п у б л и к о в а н  
м а т е р и а л  р е й д о в о й  б р и га д ы  
из С тр е ж е в о го .  В  нем  р а с с к а 
з ы в а л о с ь  об  а в р а л а х ,  к о т о р ы е  
п р и в о д я т  к  н и з к о м у  к а ч е с т в у  
с т р о и т е л ь н ы х  р а б о т , к пере -

П а р т б ю р о  о п р е д е л и л о  м ер ы , 
н а п р а в л е н н ы е  на  у л у ч ш е н и е  
к а ч е с т в а  с т р о и т е л ь н ы х  р аб о т . 
В п о с та н о в л е н и и ,  в ч а с тн о с т и ,  
г о в о р и т с я  о н е о б х о д и м о с ти  
п о в ы с и т ь  т р е б о в а т е л ь н о с т ь  со

д е л ка м  и д о п о л н и т е л ь н ы м  за - с т о р о н ы  р у к о в о д с т в а  тр е с та  к
т р а т а м  с р е д с т в  и тр у д а .  У ч а с т 
н и к и  р е й д а  а н а л и з и р о в а л и  
п р и ч и н ы ,  п о р о ж д а ю щ и е  ш т у р -

и н ж е н е р н о -т е х н и ч е с к и м  р а 
б о тн и к а м ,  о т в е т с т в е н н ы м  за  
к а ч е с т в о  и с о б л ю д е н и е  те х н о -

м о в щ и н у  п р и  в о зв е д е н и и  р я д а  л о ги и  с т р о и те л ь с тв а .  С е к р е та -
ж и л ы х  о б ъ е к то в .

К а к  с о о б щ и л и  р е д а к ц и и  у п 
р а в л я ю щ и й  тр е с то м  « Т о м ск - 
г а з с т р о й *  В. Ф . Ф и ш е р  и с е 
к р е т а р ь  п а р т б ю р о  т р е с т а  А. М.
Д р о ж ж и н ,  м а т е р и а л  р е й д а  о б 
с у ж д а л с я  на  за с е д а н и и  п а р 
т и й н о г о  б ю р о  тр е с та .  Б ю р о  
о тм е ти л о ,  ч т о  к р и т и к а ,  в ы с к а 
з а н н а я  в га зе те , п р а в и л ь н а .n  _ n u v iM u v m  w, i t ,  - см и  I wowt 1 1 К'-М
П р и  с д а ч е  п у с к о в ы х  о б ъ е к т о в ,  л о ж е н о  в з я т ь  п од  н о н т р о л ь  во- 
в с о о р у ж е н и и  к о т о р ы х  п р и н и 
м ал и  у ч а с т и е  К М С У -1 ,  С У -5 ,

р я м  ц е х о в ы х  п а р т о р г а н и з а ц и и  
с т р о и т е л ь н ы х  у п р а в л е н и й ,  г о 
в о р и т с я  в п о с та н о в л е н и и  п а р т 
б ю р о , н е о б х о д и м о  д а в а т ь  с т р о 
г у ю  п а р т и й н у ю  о ц е н к у  д е й с т 
в и я м  л и ц , д о п у с к а ю щ и х  б р а к , 
и тех , к т о  п р и м и р е н ч е с к и  о т 
н о с и тс я  к н и з к о м у  к а ч е с т в у  
с т р о и т е л ь н ы х  р аб от. П а р т и й 
ной  о р г а н и з а ц и и  У П Т К , где се
к р е та р е м  В. Н. Ф е д о то в а , пред-

с п е ц и а л и з и р о в а н н о е  
н и е  о т д е л о ч н ы х  р аб о т , д е й с т 
в и те л ь н о  д о п у с к а л и с ь  ш т у р 
м о в щ и н а ,  п е р е д е л к и  и п е р е 
р а с х о д  с т р о и т е л ь н ы х  м а т е р и а 
лов. Э т о  п р о и с х о д и л о  и з-за  
о т с у т с т в и я  ч е т к о й  к о о р д и н а 
ц и и  р а б о т  со  с т о р о н ы  ге н п о д -

п р о с ы  с в о е в р е м е н н о го  к о м 
п л е к т о в а н и я  п у с к о в ы х  объем * 

у п р а в л е -  то в

р я д ч и к а

Ч л е н а м  го л о в н о й  г р у п п ы  н а 
р о д н о го  к о н т р о л я  п о р у ч е н о  б о 
лее р е г у л я р н о  п р о в о д и т ь  р е й 7 
д ы  п р о в е р к и  к а ч е с т в а  с т р о и 
те л ьс тв а .

Р у к о в о д с т в о  т р е с т а  опред е-
К М С У -1  и и з -з а  л и л о  м е р ы  п о  у л у ч ш е н и ю  дея-

с р ы в а  с в о е в р е м е н н о й  п о с т а в 
к и  н е о б х о д и м ы х  м а т е р и а л о в  
у п р а в л е н и е м  п р о и з в о д с т в е н н о *

т е л ь н о с т и  с о в е та  по  к а ч е с т в у  
и с т р о и т е л ь н о й  л а б о р а т о р и и ,  
с о з д а н н ы х  в тр е сте .

I
1
I

I

I B jW j— и и р  . ■
8  главляет механизированный отряд в Лучановском отделе-

Скоро минет четверть века, как взялся за рычаги 
трактора Михаил Ильич Макаров. Двенадцать лет он воз-

8  нип Томского ОПХ. Коммупнст, кавалер ордена Трудово- 
8  го Красного Знамени, он много времени уделяет общест- 
8  Еенной работе. Сейчас он является членом штаба груп- 

пы народного контроля на заготовке кормов.
Фото Е. Лисицына.

Заготовку кормов— 
под контроль общественности

На территории Малинов
ского сельсовета расположе
но два крупных отделения 
совхоза — Малияовское и 
Борзуновское. В нынешнем 
году им предстоит загото
вить 14.176 центнеров сена, 
253 тонны витаминной тра
вяной муки, 3 тысячи тонн 
сенажа, 12 тысяч тонн сило
са и 4 тысячи тонн соломы.

Исполком Малиновского 
сельсовета наметил меры 
по выполнению плана заго
товки кормов, а также обсу
дил задачи депутатов в этой 
важной кампании.

В сельсовете работают 
две депутатские группы и 
группа народного контроля. 
Они следят за качеством за
готовки сена, за точным со
блюдением технологии за
кладки сенажа и силоса.

В Малиновском отделении 
работает агрегат АВМ-0,4. 
Тонну за тонной он выдает

ценный витаминный корм— 
травяную муку. Вот уже ряд 
лет старшим машинистом 
здесь трудится депутат сель
совета и член группы народ
ного контроля Н. Г. Мака
ренко. Агрегат хоть и ста
ренький, но хорошо подго
товлен к сезону, работает 
безотказно. Коллектив агре
гата взял на себя обязатель
ство в определяющем году 
пятилегки изготовить 300 
тонн корма. И работа идет 
успешно: десятки тонн ценно
го корма отправлены на 
склад.

Депутат В. М. Бодунов 
работает на машине техоб
служивания, и от нето во 
многом зависит бесперебой
ная работа сеноуборочной 
техники. Член исполкома 
комсомолец В. А. Слабко 
работает в сеноуборочном 
звене. Обязательство звена 
— сметать на кроны 1.200

центнеров сена.
Депутату Д. Д. Соболеву 

поручено контролировать 
качество закладки сенажа в 
обоих отделениях. Депутат 
Н. И. Будяков закреплен 
за лолумеханизированным 
сеноуборочным звеном.

Депутатская сельскохозяй
ственная комиссия сельсове
та, в которую входят П. А. 
Епифанов, С. А. Власов, 
С. М. Харченко, С. Г. Ма
каренко, проверяет качест
во заготавливаемого корма, 
правильность замера сенаж- 
ных траншей.

Депутаты Малиновского 
сельсовета хорошо подгото
вились к зеленой жатве и 
теперь прилагают все силы, 
чтобы провести ее организо
ванно, заготовить вдоволь 
кормов для общественного 
животноводства.

В. КОРНЕЕВА.
Кожевяиковский .район.

НЕ ИМЕН СТО
или Продолжение дневника

РУБЛЕН.,.
Александра Даниловича

ску в 50 тысяч рублей по 
головке не гладят. Кроме тер и повадки. Т 
приписки, за мной много да, обиделся, что

Признаться, коДда в кон- тировать для себя? Я ска- глашают вьгпить. Правда, 
це прошлого года в «Крас- зал: да, ты и будешь меня не всегда выпивки добром 
ном знамени» появился мой возить. ‘ кончаются...
дневник под весьма непри- Он сделал машину на со- 25 января 1974 года шо- „  
ятным заголовком «Пре- весть. Спасибо, постарался, фер А. П. Тарков с получки К 
ступная липа, или Неакон- Только возить меня будет купил три пол-литра. Сели 8  
ченный дневник Александ- Козлов, мой старый шофер мы в мой «газик», отъехали ^  
ра Даниловича», я порядком из РСУ-41. Вчера его ветре- немного и, не выходя из 
струхнул: ну, думал, теперь тил, сманил на работу. Па- машины, выпили. • Когда 
мне несдобровать. За припи- рень он надежный, не раз подъехали к дому Таркова,

- " выручал. Знает мой харак- посмотрел он на меня как-то
"  прав- не так. Ну, я ему и дал в 

я его ухо. Он возразил. Пришлось 
других грехов в РСУ-41 во- обманул. Ну, да переживет, в ход кулаки и ноги пус-
дилось. не велика птица. С Козло- кать. Обработал классно.

Однако все обошлось бла- вьгм надежнее. Куда по- Правда, в тот раз я снова
гополучно. Бюро Кировского шлешь, туда и поедет, кого струхнул: за рукоприклад-

за наруше- надо, того и повезет. ство могут «выстегать». Но,
...Работать с бумагами, слава богу, прошло. Тарков 

по правде сказать, не люб- жаловаться не стал, 
лю. Сидеть в кабинете, что- ...Опять неприятность, 
то там анализировать, счи- Дела на автобазе идут ахо-

не моя во. Старые кадровые рабо- 8

райкома КПСС 
ния финансово-хозяйствен
ной дисциплины объявило 
мне. строгий выговор с занет 
сением в учетную карточку.

Если к этому прибавить тать, планировать 
участие и заботу друзей, планида, терпеть

г-
всякую чие разбегаются, приходит- §

..................................  ..............................................“  ’ ...................... , . J :  I
имей сто рублей, а имей сто оперативно на месте, где тий. А машины стоят. Спа- 8

считай — дело в шляпе. На бухгалтерию не могу. На- ся брать таких, которых вы- ®
зря в народе говорят: «Не чальник должен руководить гоняют с других предприя- 8  " “ . . .  —
друзей». Из любой беды идет стройка. Вот я и завел сибо, опять друзья выруча- 
выскочишь, из самой что ни такой порядок: покажусь на ют. Тот же Покидов, да еще 
на есть мокрой воды сухим работе в 10—11 часов утра, главный диспетчер треста 
выйдешь. пробуду час, полчаса и — Васильев помогают: на ли-

Когда я остался, как го- поехал. А куда, зачем —  об нию выйдет 35 грузовиков,
этом я 'сам  лучше знаю, у  а а они доложат управ ляюще- 
объекты — и все. Пусть по- му трестом Ю. Н. Пониждо-

ворят, начальником без да 
партамента, друзья сразу 
же пришли на помощь. Пер- смеет кто проверить. ву, что работает 60 машин. 

В октябре’ прошлого года Пока все идет гладко. По- 
из взял срочную командировку ругают, иногда покритикуют 

в Татьяновку Шегарсного — не без того же! А в об
давай к нам начальни- района. Там у нас какой-то щем, пока мне везет...- 

ком автобазы, — сказал он. объект строился. Какой — Покаемся перед читате- 
Я попервоначалу заколе- толком не знаю, не доехал, лем, что никакого дневника 

бался. Говорю, что в авто- Загулял. Пять дней «давали для публикации редакции 
мобилях не смыслю, даже дрозда». Как в Новосибир- А. Д. Захаров, разумеется, 
за баранку не берусь, все с ске очутился — сам ума не не передавал. Это группа

приложу. Домой как раз к 7 шоферов автобазы «Томск- 
ноября успел. Рыбы,, меда, сельстроя» прислала почти

вьш руку протянул Николай 
Егорович Покидов 
«Томсксельстроя».

шофером езжу. 
А он ответил;

Не боги горшки обжи- мяса на ползимы привез, хронометрическую запись
не ба- Правда, кое-кто из рабочих действий своего начальника 

стал болтать, что за такие и своей подписью удостове- 
Верно' ведь. И 1 августа «срочные» командировки рила подлинность изложея- 

я заступил на новую долж- надо, мол, не командировоч- ных выше фактов. Однако 
ность. Сразу все пошло, как ные выплачивать, а, наобо- во избежание гнева Алек- 
надо. Неделю к людям при- рот, из зарплаты высчиты- сандра Даниловича авторы

так вать стоимость полутораты- письма просили редакцию 
сячного пробега машины и своих фамилий не называть: 
шестидневного прогула ко- ведь А. Д. Захаров пока еще 

жик вроде ничего. ” При- мандированного (т. е. с ме- продолжает занимать пост

гают. Руководить 
ранку крутить

сматривался, изучал 
сказать, на кото можно по
ложиться. Шофер Т,—му-

казал ему ехать в Пар- ня). Ну, я им потом показал, начальника автобазы
биг ремонтировать автома- как руководителя контроля- «Томсксельстроя». 
шину ГАЗ-69. На ней буду ровать. А. ШАПОШНИКОВ,
ездить. Какой же я началь- Теперь меня все боятся, начальник ОБХСС
ник автобазы без колес? никто и слова поперек вслух Советского РОВД;
Правда, Т. спросил: ремон- не говорит. Наоборот, при- Н. ВАСИЛЕНКО.

Н а р о д н ы е  к о н т р о л е р ы  у ч а т с я
В Стрежевом состоялся се- Опытом работы с участника- выступлении отметил поло- 

минер председателей голов- ми семинара поделились жительную работу народных
ных и цеховых групп народно- председатель головной груп- 
го контроля. Участники его пы народного контроля Стре- 
заслушали ряд докладов по жевской автотранспортной 
работам В. И. Ленина: «О за- конторы В. В. Гавриш и секре- 
дачах и принципах организа- тарь партбюро треста «Томск- 
ции контроля», «О партийном газстрой» А. М. Дрожжин. 
руководстве органами народ- Секретарь Стрежевского парт-

контролеров по оказанию по
мощи партийным организаци
ям в борьбе за экономию ма
териалов, рабочего времени.

Н. МАРТЫНОВ, 
председатель Александ
ровского районного ко-

ного контроля». кома Ю. И. Гридин в своем митета народного контроля.

И з почты лист ка <Народный контроль — на пост уэ

ЗАЧЕМ ЖЕ ГУБИТЬ ПЛОДЫ ТРУДА? |
Коллективные сады в во- ко мь? нп просила сохранить 10—15-летних яблонь, десятки 8

тысяч ягодных кус тарников. -1 ^сточной части города, принад- основные посадки, чтобы пере 
лежащие городскому садовод
ческому товариществу, плано
мерно сносятся. Делается это, рист 
разумеется, по решению Том- казались сказать, кто они, от- 
ского горисполкома. И, вида- куда, по какому праву унич- 
мо, диктуется необходимостью тожают насаждения. Зачем

же губить красоту? Ведь, что-

на бульвары, создать сады в 
усадьбах новых микрорайонов. 

Нужно изменить порядок §!8сноса садов. Лучше сделать 8  
бы вырастить яблоню, надо так: заранее спланировать, ку- 8
_  _ l av 77 лы» л  вгнленв1 s )  п  л о  n a s - n  /-) I I  г  л. г)л лласп IV

городского строительства.
Только нам. одно непонятног  ̂ -----  ---- —,--------  — ——г -----■*» ^

зачем же при освобождении пять—семь лет. Даже кустик да пересадить деревья, кустар- »  
территории уничтожать яблони смородины, и тот полноценным ники, и пусть та организация, а  
и другие культурные росте- становится на четвертый ля- с" М М Н И М
ния? Наши участки тоже попа
ли под снос. И вогт работники одним махом
домостроительного комбината, 
не предупредив никого, зогяа
ла в сад бульдозер... И сколь- вот образом погублены сотни

которая сносит участки, пере- 
тый год. А тут все уничтожено садит их в отведенное место.

Г. ГОЛОВКО, Т. ЗЕМЕН- 
КОВ, Н. ВАСИЛЬКОВ, 

садоводы-люд ители. 
г. Томск.

1
На нашем массиве за пос

ледние несколько лет таким

О м р а ч е н н о е  н о в о с е л ь е
— - - - - - - - - j
почти висит в воздухе на 8  
сваях. Вода разрушает фуи- 8

ш ш ш ш ш ш т шдамеят.
В 120-квартирный дом хаяизацяя» и его начальник Если не принять срочных §  

по улице Алтайской М. Г. Рутман должны были мео. новый лом п гкопялт» 8  
,\» 34 мы вселились

Алтайской М. Г. Рутман должны были мер, новый дом в скорости К 
■ись 6 мар- выполнить благоустроитель- потребует капитального ре- «

та 1974 года. Новоселье ом- ные работы в июне, но вот 
рачило то, что к дому нель- уже середина июля, а строи- 
зя было подъехать из-за гор тели пока не собираются 
и куч строительного мусора, устранять йедоделки.

Управление «Спецстрой» Между тем у первого 
№ 2 треста «Отецстройме- подъезда вода размыла

монта.
НЕГОДНЫ, КОЗАКОВ, 
САФРОНОВ и другие 
жильцы дома № 34 по 
улице Алтайской города 

Томска.

1

у / / / / / / / / / / / / / / / / / / / / / / / / / .
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ш  р т т т

В ЗВЕЗДНОМ ГОРОДКЕ. Фото А. Пушкарева.
т ш

(Фотохроника Т'АСС).

З Н А К О М Ь Т Е С Ь :
) ) С А Л Ю Т - 3 “

На предприятии, где соз
дана орбитальная станция 
«Салют-3», есть ее аналог. 
На нем земные «космонав
ты» — инженеры-испытате
ли отрабатывают наиболее 
важные операции, которые 
выполняет летающая стан
ция «Салют-3».

Мы побывали на борту 
земной орбитальной станции 
в тот день, когда на ней ра
ботал будущий экипаж «Са
люта-3» — космонавты Па
вел Попович и Юрий Артю
хин. Это было незадолго до 
старта корабля «Союз-14».

— Что вы можете сказать 
о станции?

— Отличная машина, — 
ответил Павел Попович.

— Другой оценки дать не 
могу, — добавил Юрий Ар
тюхин.

...В одном из корпусов, ог
ромном, как сборочный цех 
современного авиазавода, 
эазмещен аналог станции. 
Бросились в глаза слова: 
«Салют-3. СССР», начер
танные по корпусу, и изо
бражение эмблемы космиче
ской эры — первого искус
ственного спутника Земли.

— Иу, как? — прервал 
молчание инженер.

— Какую же силищу на
до, чтобы поднять эту махи
ну в космос, да еще придать 
нужное ускорение?

— Большую, — ответил 
инженер. — Помните, наш 
первенец корабль «Восток» 
весил всего пять тонн. Сум
марная мощность двигате
лей ракеты-носителя состав
ляла тогда двадцать милли
онов лошадиных сил.

— А сколько весит «Са
лют»?

Специалист сообщил нам, 
что вес системы «Салют»,— 
«Союз» более 25 тонн. Дли
на ее — свыше 21 метра, а 
общий объем всей системы 
около ста кубических мет
ров. Это большой, простор
ный космический «дом».

— В таком же полнораз
мерном «доме» проходил 
подготовку экипаж «Салю
та-3», ныне работающий на 
орбите вокруг Земли, — 
объяснил инженер. — В на
чале теоретическую и прак
тическую часть космонавты 
изучили под руководством 
опытных методистов на от
дельных стендах, аппаратах, 
приборах, в тренажерах. В 
заключение состоялась ком
плексная тренировка по уп
равлению системами стан

ции, ее научным н техниче
ским оборудованием, пред
назначенным для исследова
тельских работ.

Орбитальная космическая 
станция состоит из цилинд
ров разных диаметров и в 
какой-то степени напоминает 
веретено. Крылья-панели, 
раскинутые в стороны, дела
ют станцию похожей на пти
цу, вытянувшую шею, как во 
время полета. Космонавт Па
вел Попович назвал ее лас
ковым именем: «Красавица».

— Такой дом, — пригля
дываясь к размерам станции, 
рассуждаем мы вслух, — на
до обставить «мебелью», 
«отопить», «осветить».

Услышав наше сравнение 
«Салюта» с птицей, наш 
«гид» только улыбнулся. 
Для него — это просто изде
лие, значащееся в докумен
тации под таким-то номером.

— Вы спрашиваете об 
энергетике. Станция имеет 
свой «Днепрогэс», если под. 
стать вам говорить образным 
языком, — заметил инже
нер. — То, что вы назвали 
крыльями — усовершенст
вованные панели солнечных 
батарей. Они вбирают в се
бя лучистую энергию Солн
ца, и специальное устройство 
превращает ее в электриче
скую. Кстати, Солнце и обо
гревает станцию.

— Как много электро
энергии вырабатывают сол
нечные батареи?

Оказывается, их мощно
сти достаточно для обеспече
ния энергией сотен приборов, 
систем, агрегатов. На борту 
станции есть и подзаряжае
мые солнечными батареями 
аккумуляторы большой ем
кости.

Мы обратили внимание, 
что с внешней стороны 
«Салют-3» помимо панелей

лому люку, сквозь который 
проникаем в помещение 
станции. Стены ее, мебель 
обиты мягким, пористым 
пластиком. Ждем, что ска
жет и-нженер-методист.

— Итак, представьте себе, 
что завершена стыковка 
«Союза-14» с «Салютом-3»,

солнечных батарей оснащен 
приборами, антеннами.

— А как же во время 
старта?

— Все, что вы видите на 
поверхности станции, перед 
стартом особым образом 
прижимается к корпусу. 
Сверху монтируются специ
альные обтекатели. Если Йто-
го не сделать, то в момент 
прохождения ракеты-носите
ля сквозь плотные слои ат
мосферы все наружные при
боры будут разрушены.

Пора посмотреть, как «об
ставлена» станция. По не
большой металлической лест
нице, предварительно сняв 
обувь, поднимаемся к крут-

и вы, как космонавты, про
верив герметичность соеди
нения двух аппаратов, через 
переходный отсек перешли в 
орбитальную станцию. Вот 
кресло космонавта. Перед 
ним во всю ширину отсека— 
продолговатая панель, очень 
похожая на панели у боль
ших самолетов-лайнеров. На 
ней расположено прежде 
всего командно-сигнальное 
устройство. Оно способно 
выдать и проверить исполне
ние не одной согни команд. 
Здесь же контрольно-инфор
мационное табло, которое 
позволяет космонавту судить 
о работе тех или иных си
стем, приборы контроля за 
системами энергопитания, 
жизнеобеспечения.

Наше внимание привлека
ет глобус, подобный тому, 
что мы видели на борту «Во
стоков», «Восходов» и «Сою
зов». И здесь его назначе
ние — определять, над ка
ким районом земного шара 
пролетает в данный момент 
«Салют-3».

— А что обозначает это 
перекрестие на глобусе?

— Положение станции на 
трассе орбиты.

— А это?
— Эти цифры показыва

ют космонавтам, каков 
«климат», состав атмосфе
ры на борту. И то и другое 
экипаж может изменить в 
желаемую сторону. •

— Назначение этой руч
ки?

— Это ручка управления. 
Она приводит в действие 
бортовые-реактивные двига
тели различной тяги для 
ориентации станции на 
Солнце, Землю, звезды. Это 
необходимо при выполнении 
разных научных экспери
ментов, осуществления ма
невров.

Многое в «Салюте» ка
жется новым, необычным, 
поражает. Записываем пояс
нения инженера, положив 
блокноты на стол бытового 
отсека. Он — один из при
меров рационального ис
пользования объема «Салю- 
та-3». В нем размещены 
контейнеры с питанием, 
плитка для подогрева пищи.

магнитофон, «библиотека», 
резервуар - с водой. Стоит 
вложить шланг с белым на
конечником в рот, рукой 
подтянуть насосик, и про
хладная влага утолит жажду.

Замечаем на полу неболь
шой пылесос. Он нужен, да 
еще как. В невесомости вся 
пыль, мелкий сор, остатки 
пищи. — все висит в возду
хе. Без пылесоса никак не 
обойтись. Рассказывают, что 
однажды Виктор Пацаев ис
пользовал его как транспорт. 
Сел на него верхом и прока
тился по станции из конца в 
конец.

Покидая борт станции, мы 
невольно обратили внимание 
на бесчисленное количество 
скобок и поясов, размещен
ных на «стенах», «потолке» 
и «полу» «Салюта-3».

— В условиях невесомо
сти скобы или поручни — 
это совершенные космиче
ские «дороги», — заметил 
инженер. — Космонавт «хо
дит» в невесомости букваль
но на руках. А ноги по об
разному выражению одного 
из них — это что-то вроде 
хвоста у рыбы. Когда идет 
работа с каким-либо прибо
ром, космонавт фиксирует 
себя специальным поясом.

— Еще один вопрос. 
Сколько «окон» в бытовом 
отсеке?

— Четыре. Космонавты 
имеют болыяучо площадь об
зора для проведения навига
ционных измерений, фото- и 
киносъемок, с помощью руч
ных камер:

Наша экскурсия на борт 
«Салюта-3» окончена. И хо
тя продолжалась более деу^~ 
часов, мы успели лишь бег
ло осмотреть системы и при
боры, которыми в совершен
стве владеют космонавты.

Наши представления о 
«Салюте-3» и его задачах не
сколько позднее расширил 
академик Б. Н. Петров.

:— Орбитальная станция 
«Салют-3», — сказал он,— 
представляет собой усовер
шенствованную орбитальную 
станцию типа «Салют», у ко
торой модернизированы от
дельные элементы конструк
ций и бортовая аппаратура.' 
«Салют-3» дает возможность 
вести различные научно-тех
нические исследования и 
эксперименты. Сюда входит 
исследование геологснморфо- 
логических объектов, земной 
поверхности, атмосферных 
образований я явлений, с 
тем, чтобы получить данные, 
полезные для решения на
роднохозяйственных задач. 
Космонавты будут изучать 
физические характеристики 
космического пространства, 
продолжат работы, связан
ные с изучением влияния 
факторов космического поле
та на человека и определе
нием наиболее рациональных 
режимов работы экипажей 
на борту станция.

А. РОМАНОВ, 
спец. корр. ТАСС.

Орден—военному округу
ЧИТА, 11 июля. (Корр. 

ТАСС). Сегодня здесь со
стоялся митинг, посвящен
ный вручению ордена Лени
на Забайкальскому военно
му округу, которым он на
гражден за большой вклад 
в дело укрепления оборон
ной мощи Советского госу
дарства и его вооруженной 
защиты, успехи в боевой и 
политической подготовке.

Тепло встреченный со
бравшимися на митинге вы- ч 
ступил член Политбюро ЦК 
КПСС, министр обороны 
СССР, Маршал Советского

Союза А. А. Гречко. Он за
читал Указ Президиума Вер
ховного Совета СССР и при
крепил орден Ленина к зна
мени Забайкальского военно
го округа.

Министр обороны СССР 
тепло поздравил солдат.
офицеров и генералов с вы
сокой наградой. Он сообщил,
что сердечные поздравления 
и пожелания новых успехов 
в боевой и политической 
подготовке воннам-забай- 
кальцам передал Генераль
ный секретарь ЦК КПСС 
товарищ Л. И. Брежнев, ко

торый с большой теплотой 
вспоминает о своей службе в 
войсках округа.

Министр обороны СССР 
отметил, что воины Забай
кальского военного округа 
вписали много славных стра
ниц в героическую историю 
Советских Вооруженных 
Сил. внесли большой вклад 
в становление Советской вла
сти в Забайкалье, Якутии и 
на Дальнем Востоке. В годы 
Великой Отечественной мно
гие воины Забайкалья при
нимали активное участие в 
боях с гитлеровскими полчи

щами, в Маньчжурской на
ступательной операции, кото
рая увенчала победный путь 
Вооруженных Сил СССР во 
второй мировой войне.

Министр обороны СССР 
отметил, что в послевоенный 
период войска Забайкальско
го военного округа успешно 
решают важные задачи по 
обеспечению безопасности 
Родины.'

Участники митинга при
няли приветственное пись
мо Центральному Комитету 
КПСС, Президиуму Верхов
ного Совета СССР и Совету 
Министров СССР.

ООБЩЕНИЯ рубежа П Р А З Д Н И К
М О Н ГО Л Ь С К О ГО

КРУПНЫЙ ВКЛАД В ДЕЛО МИРА
ЖЕНЕВА, 12 июля. 

(ТАСС). На заседании Коми
тета по разоружению вы
ступил представитель СССР 
А. А. Рощин. Он ознакомил 
его участников с итогами 
третьей советско-американ
ской встречи на высшем 
уровне в части, касающейся 
ограничения стратегических 
вооружений и других вопро
сов розоружения.

Советский представитель 
отметил, что итоги советско- 
американских переговоров 
на высшем уровне будут спо
собствовать международной 
разрядке и явятся ощути

мым вкладом в решение ис
торической задачи — исклю
чения войны из жизни чело
веческого общества и тем са
мым обеспечения всеобщего 
мира.

Выступивший на сессии 
глава английской делегации 
государственный министр 
иностранных дел и по делам 
содружества наций Д, Эн- 
налз приветствовал от имени 
английского правительства 
итоги советско-американ
ских переговоров на высшем 
уровне. Он заявил, что до
стигнутые между Л. И. 
Брежневьвм и Р. Никсоном

■соглашения в области огра
ничения гонки вооружений 
представляют важный вклад 
как в обеспечение безопасно
сти государств, так и в дело 
разоружения и улучшения 
международной обстановки.

Представитель Японии 
М. Нисибори в своем вы
ступлении назвал достигну
тые между Советским Сою
зом и Соединенными Шта
тами соглашения «важным 
шагом на пути ограничения 
гонки стратегических воору
жений и достижения всеоб
щего и полного разоруже
ния».

К Р Е П Н Е Т  Д Р У Ж Б А  С С С Р  И С О М А Л И
МОГАДИШО, 11 июля. 

(Спец. корр. ТАСС). Сома
лийская общественность с 
большим интересом следит 
за ходом официального ви
зита в Сомали Председателя 
Президиума Верховного Со
вета СССР Н. В. Подгорно
го. Печать и радио подробно 
сообщают о встречах Н. В. 
Подгорного с Президентом 
Верховного революционного 
совета Сомалийской Демо
кратической Республики ге
нералом Мохамедом Спадом 
Барре и другими сомалий
скими руководителями, осо
бо отмечая атмосферу друж
бы и взаимопонимания, в ко
торой проходят советско-со
малийские переговоры.

Газета «Хиддигта окто- 
бар», журналы «Хорсейд», 
«Новая эра», «Труд и со

циализм», официальный 
бюллетень министерства ин
формации отводят централь
ное место сообщениям о 
пребывании в стране высо
кого советского гостя.

Визит в нашу страну 
Председателя Президиума 
Верховного Совета СССР 
Н. В. Подгорного, содейст
вуя дальнейшему укрепле
нию советско-сомалийских 
отношений дружбы и сот
рудничества, имеет огром
ное значение для всех неза
висимых стран Африки, ука
зывает газета «Хиддигта ок- 
тобар». Этот визит является 
неоценимым вкладом в борь
бу всех прогрессивных сил 
мира за утверждение прин
ципов мирного сосущество
вания, за демократию и со
циализм.

Октябрьская революция, 
которая привела к созданию 
первого в мире социалисти
ческого государства, стала 
путеводной звездой, осветив
шей путь к лучшему буду
щему человечества. Она на
несла сокрушительный удар 
по системе колониальной 
эксплуатации и создала усло
вия для скорейшего осво
бождения угнетенных наро
дов. В наши дни Советский 
Союз стоит в первых рядах 
борцов за мир, социальную 
справедливость и социа
лизм.

Чествуя на нашей земле 
Председателя Президиума 
Верховного Совета СССР 
Н. В. Подгорного, пишет 
«Хиддигта октобар», мы го
ворим: «Пусть крепнет и 
развивается сомалийско-со
ветская дружба!».

В Ы С Т У П Л Е Н И Е
Г. В А Р И К Е  В Р О С Т О К Е

РОСТОК, 12 июля.
(ТАСС). Всеобъемлющее 
мирное наступление стран 
социалистического содруже
ства, в основе которого ле
жит Программа мира, приня
тая XXIV съездом КПСС, 
привело к положительным 
переменам в международной 
политической обстановке.
Эти перемены были бы не
возможны без разнообраз-

f ix акций, предпринятых 
гролюбивыми силами во 
всем мире, в том числе рабо

чим классом в капиталисти
ческих странах в целях раз
рядки напряженности и безо
пасности народов. Об этом 
заявил член Политбюро ЦК 
СЁПГ, председатель Цент
рального правления объеди
нения свободных немецких 
профсоюзов Герберт Варнке, 
выступивший с докладом на 
конференции рабочих стран 
Балтийского моря, Норвегии 
и Исландии, которая прохо
дит сейчас в Ростоке в рам
ках недели Балтийского мо
ря.

Сегодня, сказал Г. Варн
ке, необходимы дальнейшие 
усилия со стороны рабочего 
класса и ^профсоюзов, чтобы 
закрепить' и расширить ре
зультаты, достигнутые в

борьбе за мир и безопас
ность, против врагов-разряд
ки напряженности.

Указав, что активное 
участие в упрочении мира 
является важнейшей задачей 
профсоюзов, Г. Варнке вы
сказался за дальнейшее 
сплочение профсоюзного дви
жения.

Жизненно важные интере- 
,  сы рабочих Европы все бо

лее повелительно требуют 
сейчас многостороннего со
трудничества европейских 
профсоюзных организаций, 
заявил он. Первым значи
тельным шагом на этом пути 
была состоявшаяся в янва
ре этого года в Женеве 
встреча руководителей проф- 
центров почти всех европей
ских стран. Было бы жела
тельно, чтобы европейские 
профсоюзные объединения 
руководствовались добрыми 
намерениями в подготовке 
европейской профсоюзной 
конференции, решение о со
зыве которой было принято 
на встрече в Женеве.

Г. Варнке дал отпор рас
кольническим действиям от
дельных профсоюзных дея
телей капиталистических
стран.

КОНЧИНА
ШВЕДСКОГО
ПИСАТЕЛЯ

СТОКГОЛЬМ, И  июля. 
(ТАСС). Здесь в возрасте 
83 лет скончался известный 
шведский писатель, лауреат 
Нобелевской премии Пер 
Лагерквист. Первый сбор
ник стихотворений П. Лагер- 
квисга вышел в свет в 
1912 г. Его перу принадле
жит большое число романов, 
повестей, драм, стихотворе
ний. В творчестве писатели- 
антифашиста нашли яркое 
отражение идей гуманизма, 
защиты человеческого досто
инства, бережного отноше
ния к культурному насле
дию.

НАРОДА
УЛАН-БАТОР, 11 июля. 

(ТАСС). По случаю 53-й го
довщины победы Монголь
ской народной революции 
сегодня здесь состоялись ми
тинг и . демонстрация трудя
щихся, традиционный парад 
войск Монгольской народной 
армии.

Вечером на стадионах сто
лицы начался националь
ный спортивный праздник— 
надом.

В парках Улан-Батора 
проходят народные гулянья. 
Монгольские мастера ис
кусств подготовили к празд
нику новые концертные про
граммы. С большим успехом 
выступает здесь в эти дни 
ансамбль танца Таджикской
ССР «Лола».

Праздничные торжества 
проходят во всех городах и 
населенных пунктах народ
ной Монголии.

РОСТ РЯДОВ ФКП
ПАРИЖ, 11 июля. 

(ТАСС). С начала этого го
да в ряды Французской ком
мунистической партии
вступили 62.723 человека. 
Об этом сообщил член По
литбюро, секретарь ЦК ФКП 
А. Вьеге, выступая яа встре
че Политбюро Французской 
компартии с секретарями фе
дераций ФКП. Было созда
но 1.519 новых партийных 
ячеек, большинство из них
— на промышленных пред
приятиях.

ЭЛЬ-КУНЕЙТРА
ВОЗРОЖДАЕТСЯ

ДАМАСК, 11 июля. 
(ТАСС). В освобожденном 
после семи лет израильской 
оккупации сирийском городе 
Эль-Кунейтра под председа
тельством министра местно
го управления Адиба Мель- 
хема в среду состоялось 
первое заседание совета 
губернаторства. В нем 
приняли участие предста
вители местного руковод
ства Партии арабского 
социалистического возрож
дения и различных об
щественных организаций.

Выступая на заседании, 
Адиб Мельхем сообщил, что 
в освобожденных районах 
принимаются все меры для 
нормализации обстановки. В 
первую очередь восстанавли
ваются разрушенные дома, 
дороги, линии электропере
дачи.

Отставка правительства Португалии
ЛИССАБОН, 12 июля. 

(ТАСС). Здесь официально 
объявлено, что президент 
А. ди Спинола пригласил в 
свою резиденцию членов 
временного правительства 
страны и после совещания с 
ними объявил об отставке 
всего правительства.

Как уже сообщалось, ра

нее премьер-министр и еще 
четыре члена временного 
правительства подали в от
ставку. Поводом к отставке 
послужило несогласие госу
дарственного совета удов
летворить просьбу премьер- 
министра о расширении его 
полномочий.

В О З В Р А Щ А Я С Ь  К Н А П Е Ч А Т А Н Н О М У

КУРС-H A ПОВЫШЕНИЕ ЭФФЕКТИВНОСТИ
13 марта в газете «Крас

ное знамя» под рубрикой 
«Приглашаем объясниться» 
был опубликован материал 
«Ни метров, ни фонтанов». 
В нем рассказывалось о 
причинах неудовлетворитель
ной работы предприятий 
Томского геологического уп
равления. Редакция попро
сила глазного инженера гео
логического управления 
А. В. Летицкого и главного 
геолога Г. П. Худорожкова 
рассказать о том, что изме
нилось после выступления 
газеты.

А. В. ЛЕТИЦКИЙ, глав- 
ный инженер управления:

— Газета правильно кри
тиковала руководителей
предприятий, геологическое 
управление за плохую рабо
ту в первые месяцы этого го
да. Мы не смогли своевре
менно подготовить все необ
ходимое к зимнему периоду: 
затянулась доставка грузов, 
оборудования, не было запа
са смонтированных устано
вок. Много времени, а зна

чит, и метража терялось из- 
за организационных просто
ев;

Чтобы добиться перелома, 
нужно было создать нор
мальные условия для работы 
буровых бригад. Техниче
ский совет управления ут
вердил план мероприятий по 
повышению качества геоло
горазведочных работ. Уси
лился контроль за подготов
кой установок к бурению, 
обесценением бригад всем 

необходимым, более строго 
стали спрашивать со специа
листов и рабочих за наруше
ния технологии бурения. Все 
это позволило значительно 
сократить простои по орга
низационно-техническим при
чинам и потери времени из- 
за аварий. Так, в прошлом 
году потери из-за аварий со
ставили 9,4 процента всего 
времени бурения, нынче за 
первое полугодие — 6,8 про
цента. Простои по оргтех- 
причинам сократились в два 
раза. Значит, возросло и 
производительное время в

бурении. Оно увеличилось 
с 77,8 в прошлом году до 
81 процента.

Все предприятия геологи
ческого управления справи
лись с полугодовым задани
ем по проходке скважин. 
При плане 59,8 тысячи мет
ров нами пробурено 61,3 ты
сячи. Значительно возросла 
скорость бурения: она соста
вила 1.338 метров на станок 
в месяц и на 105 метров 
превысила плановую. Более 
рационально стали исполь
зоваться государственные 
средства. В первом квартале 
было допущено удорожание 
метра проходки. Во втором 
перерасход удалось почти 
полностью перекрыть. При 
плановой себестоимости 209 
рублей фактическая стои
мость пробуренного метра 
за полугодие равна 210 руб
лям.

В соревновании буровых 
бригад управления первен
ство прочно удерживает кол
лектив, руководимый масте
ром М. М. Нурлыгаяновьгм.

За шесть месяцев бригада 
пробурила 10,7 тысячи мет
ров при плане 9,3 тысячи. 
Напомню, что ее обязатель
ство — пробурить за год 21 
тысячу метров. Коллектив 
добился и высокой скорости 
проходки.

Высокие скорости бурения 
достигнуты за счет более 
широкого применения про
грессивной технологии, про
изводительных долот. Значи
тельно в больших объемах 
стали применяться зубковые, 
модернизированные гидромо
ниторные долота. Модерни
зацию их по нашей просьбе 
осуществляют томские пред
приятия. Установка дополни
тельных центральной и бо
ковой насадок повышает ме
ханическую скорость буре
ния, проходку на одно доло
то на 25—30 процентов.

Больше внимания сейчас 
уделяется качеству промы
вочных растворов. Стали 
применяться при их приго
товлении новые эффектив
ные химические реагенты.

За полугодие пробурено 
6 скважин на форсирован
ных режимах. Например, на 
двух скважинах на Оленьем 
месторождении достигнута 
скорость бурения 2,5—2,7 
тысячи метров на станок в 
месяц. В постоянном совер
шенствовании организации, 
технологии бурения мы ви
дим основное условие нара
щивания объемов работ, сни
жения стоимости скважин.

Выполнение намеченных 
оргтехмеролриятий позволит 
нам оправиться с социали
стическими обязательствами 
четвертого года пятилетки.

Г. П. ХУДОРОЖКОВ, 
главный геолог управления:

— В начале года бюро об
кома КПСС рассмотрело во
прос о повышении эффек
тивности геологоразведочных 
работ. От нас, геологов, 
ждут новых открытий. Со
вместно с научно-исследова
тельскими организациями 
управление составило меро
приятия по повышению эф
фективности поиска нефтя

ных и газовых месторожде
ний. Но делается в этом на
правлении еще недостаточно.

Если исходить из плано
вых цифр, то управление за
кончило полугодие неплохо. 
В полтора раза перевыполне
но задание по приросту за
пасов нефти. Испытано 20 
скважин при задании 18. Но 
за средними хорошими циф
рами скрываются успехи 
одних и просчеты, слабая 
работа других.

План по приросту запасов 
нефти управление перевы
полнило за счет успеха За
падной экспедиции. Ее кол
лектив сумел испытать 7 
скважин при годовом зада
нии 9. Оперативно проведе
ны исследования двух новых 
скважин, одной — между 
Первомайским и Весенним 
месторождениями, второй 
— между Первомайским ме
сторождением и Лонтын-Ях- 
ской площадью. О первом 
фонтане томичи уже знают. 
Недавно лонтын-яхская 
скважина дала хороший при
ток промышленной нефти. 
Запасы Первомайского ме
сторождения возросли в двз 
раза. Раньше оно относи
лось к категории средних, 
теперь с полным основанием 
мы отнесли его к крупным.

Значительно хуже положе
ние в Васюганской экспеди
ции. Она не выполнила плал
по испытаниям, хотя прост,Yа-

ивают в ожидании исследо
ваний 4 скважины. Только 
поэтому коллектив экспеди
ции не оправился и с зада
нием по приросту запасов 
нефти. Если бы васюганцы 
опробовали скважины, про
буренные на Калиновском 
месторождении, то безуслов
но бы получили нужное ко
личество нефти.

Четыре скважины проста
ивают в ожидании испыта
ний и в Александровской 
экспедиции. Среди них —. 
очень важная Колтогорокая 
параметрическая. Алексан
дровны тоже не справились с 
заданием по приросту запа
сов.

Нет слов, испытатели не 
имеют нужного технического 
вооружения. Например, в 
этом году нам выделили все
го одни новый компрессор. 
Но даже при имеющемся 
оборудовании есть все воз
можности выполнять запла
нированную программу. При
мер коллектива Западной 
экспедиции убедительно до
казывает это. (Редакция вы
нуждена еще раз обратить 
внимание руководителей 
Александровской и Васю- 
ганской экспедиции, Алек
сандровского и Каргасокско- 
го райкомов партии на ошиб
ки в планировании и органи
зации производства. Эти 
предприятия имеют наиболь

ший сверхплановый метраж, 
ио и наибольшее количество 
простаивающих скважин, не 
справились с приростом за
пасов нефти. Стоят ли бу
рить только рада метров, 
допускать диспропорцию в 
ведении работ?).

В этом году мы должны 
изучить *10 новых структур. 
На трех из них уже пробуре
ны первые скважины, на 
трех — бурятся. Так что с 
намеченным планом мы 
справимся.

Появилось новое и в ме
тоде поиска. Впервые мы на
чинаем изучение литолого- 
структурш -х залежей. По 
всем геологическим данным, 
к такому типу залежей отно
сится Запади о-Останинская 
структура. Впервые мы бу
дем испытывать нефтесодер
жащие трещиноватые поро
ды. С опытом их изучения 
мы ознакомились в Тюмен
ской области. Сейчас бурит
ся скважина на Восточно- 
Моисеевокой площади, где 
мы надеемся открыть новый 
для Томской области тип ме
сторождения.

Я бы хотел в заключение 
сказать, что при правильной 
организации разведочных 
работ управление имеет все 
возможности выполнить обя
зательства по новым откры
тиям и приросту запасов 
нефти.
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ПАТЕНТ ИЗ США
Мы уже сообщали, что 

изобретение нового элект
ромагнита для бетатрона, 
авторами которого явля
ются сотрудники научно- 
исследовательского ин
ститута ядерной физики, 
электроники и автоматики 
при ТПИ В. Л. Чахлов, 
А. А. Звонцов и Н. А. 
Филимонов, запатентова
но в ГДР и Швейцарии. 
На днях в институт при
шло сообщение из США 
о том, что патентное ве
домство Америки выдает 
патент на это же изобре
тение.

В новом электромагни
те — рабочем сердце бе
татрона — улучшено фо
кусирующее устройство 
управления магнитным 
полем, за счет чего про
исходит ускорение боль
шего количества электро
нов. Этим достигается 
увеличение интенсивности 
излучения, что способст
вует повышению произво
дительности труда при 
проведении дефектоскопи
ческих работ. Электро
магнит стал меньше ве
сом и габаритами.

Изобретение уже ис
пользовано в новом мало
габаритном бетатроне с 
регулируемой частотой 
импульсов излучения, ко
торый готовится к серий
ному производству. Опыт
ный образец этого бетат
рона сейчас экспонирует
ся на международной вы
ставке приборов и ав
томатов в Чехословакии.

Р. ГОРСКАЯ.

ДЕСЯТЬ ПУШКИНСКИХ 
АВТОГРАФОВ

ЛЕНИНГРАД, 11 июля. 
(Корр. ТАСС). Уникальное 
собрание рукописей Ин
ститута русской литературы 
получило ценнейшее по
полнение — десять авто
графов А. С. Пушкина. Тор
жественная передача этих 
реликвий состоялась на 
проходившей здесь Всесо
юзной юбилейной пушкин
ской конференции, созван
ной в ознаменование 
175-летия со дня рождения 
гения русской литературы.

Автографы находились в 
архиве лицеиста 6-го выпу
ска Павла Ивановича Мил
лера, который был знаком 
с Пушкиным. Он стремился 
помочь своему «лицейско
му пращуру» в те годы, 
когда состоял на службе в 
качестве личного секрета
ря шефа жандармов Бен
кендорфа.

В свое время эти авто
графы публиковались в пе
чати, но потом их след за
терялся. Отсутствие под
линников сужало круг ис
следований, препятствова
ло всестороннему научно
му анализу текстов. Поэто
му академик М. П. Алек
сеев и другие виднейшие 
ученые расценивают новое 
поступление как крупный 
вклад 8 науку о литерату
ре.

Теперь в рукописной 
«семье» творений великого 
поэта, хранящейся в Пуш
кинском доме, насчитывает
ся уже 1.756 автографов. 
Что же представляют со

бой последние десять? Это 
письма поэта: одно — к 
В. А. Жуковскому и три — 
к А. X. Бенкендорфу. В них 
Пушкин пишет о предпола
гавшейся отставке с госу
дарственной службы. Дата: 
1834 год.

Есть еще одно письмо 
поэта к Бенкендорфу, ко
торое относится уже к 
1836 году. Пушкин писал в 
нем о событиях своей се
мейной жизни и о намере
нии вызвать Дантеса на ду
эль. На первой странице 
этого подлинника обнару
жена надпись, которую 
Миллер сделал каранда
шом. Она свидетельствует 
о том, что, вопреки сущест
вующему мнению, письмо 
это осталось неотправлен
ным и было доставлено 
шефу жандармов лишь 11 
февраля 1837 года, после 
смерти поэта.

Еще четыре автографа — 
записки Александра Серге-. 
евича, адресованные в 1831 
году его «лицейскому вну
ку» — Миллеру. Они носят 
шутливо-дружеский харак
тер. Десятый автограф — 
рукописные комментарии 
Пушкина к истории Пуга
чевского восстания. Доку
мент этот на 17 страницах 
известен под условным на
званием «Замечания о бун
те».

« Р А З Г О В О Р  
О П Р О Ф Е С С И И »

Книгу под таким на
званием по заназу Том
ского областного управле
ния^ профессиональноттех- 
нического образования 
выпустило Томское отде
ление Западно-Сибирско
го книжного издательст
ва. Это своеобразный 
справочник для поступа
ющих в производственно- 
технические училища 
Томской области. В нем 
пять разделов, в которых 
рассказывается об усло
виях обучения и льготах, 
о профессиях, о правилах 
и порядке приема в учи
лища. Книга содержит 
характеристику училищ 
области. Она хорошо 
оформлена и богато ил
люстрирована.

В. ТАМЕРЛАНОВ.

НОВАЯ БАЗА ОТДЫХА
Недалеко от Тахтамы- 

шева началось строитель
ство новой базы отдыха 
манометрового завода. 
Пока здесь готовы к при
ему отдыхающих три. кот
теджа, открыты волей
больная и футбольная 
площадки. Со временем 
база будет значительно 
расширена. В эти суббо
ту и воскресенье туда вы
едет первая группа рабо
чих завода.

А. ХМЕЛЬНИЦКИИ.

НА ФЕРМЕ 
«ПУШИСТОГО ЗОЛОТА»

Звероферма Верхнекет- 
ского коопзверопромхоза 
расположена на окраине 
Белого Яра. В многочи
сленных клетках здесь 
выращивают «пушистое 
золото» — серебристо
черных лисиц. На зверо-

Стрежевой встречает студентов
Парией и девчат в зе

леной форме с эмблема
ми студенческих строи
тельных отрядов в Стре- 
жевом хорошо знают и 
каждый год ждут с не
терпением. На днях в по
селок нефтяников прибы
ли студенческие стройот
ряды университета, инже
нерно-строительного ин
ститута, ТИАСУРа, а 
также студенты из Мин
ска. Казани и Уфы. Все
го в Стрежевой в этом 
году проведут свой тре
тий трудовой семестр 
полторы тысячи студен- 
тов-строителсй.

Тресты «Томскгаз- 
строй» и «Томскнефте- 
строй» доверили нынче 
молодым энтузиастам- 
строителям чрезвычайно 
важные объекты. Они бу-. 
дут возводить установку 
подготовки нефти в 
центральном товарном 
парке и нефтеперекачи
вающую станцию в Рас- 
кино. А в Стрежевом — 
больничный комплекс, 
молочный завод, холо
дильник, фруктоовоще- 
храни.тище, детский сад.

Студенческими руками 
будут выстроены живот
новодческие помещения в

Ларино и совхозе <Стре- 
жевсксм». Часть ребят
станет строить промбазу 
и вахтовый поселок на 
новом Вахте к ом место
рождении нефти. И, как 
всегда, студентов ждут 
многочисленные дела на 
строительстве жилья и 
благоустройстве поселка. 
Общий объем строитель
ства, запланированный 
на лето для студенческих 
строительных отрядов, —- 
5 миллионов 250 тысяч 
рублей.

К встрече студентов 
все готово. Оборудованы 
палаточные городки с 
летними эстрадами, тан

цевальными площадками. 
Создан штаб по координа
ции действий ССО. Он 
позаботился о том, чтобы 
на все объекты были за
везены материалы. Мы 
рассчитываем также .на 
традиционную помощь 
студентов в организации 
массово-политической .ра
боты. Лекции, концерты 
художественной самодея
тельности, спортивные 
соревнования будут про
ходить. как обычно, при 
активном участии сту
дентов.-

А. РУСАНОВ, 
начальник штаба 
ударной комсомоль

ской стройки.
пос. Стрежевой.

Р Е П О Р Т А Ж

Руками энтузиастов

%

ферме впервые в области
проводится эксперимент 
по выращиванию голубого 
песца.

За успехи в воспроиз
водстве молодняка зверо
ферма занесена на район
ную Доску почета.

В этом году получен 
приплод 1.700 щенят 
вместо 1.500 по плану. 
Заботливо выращивают 
лис звероводы Е. К. Три
фонова, В. И. Фатеева.

Е. ПОНОМАРЕНКО.

ВСТРЕЧИ
С ЧИТАТЕЛЯМИ

Тепло встречали жите
ли поселка Самусь, ра
ботники опытно-произ
водственного хозяйства 
им. Б. Н. Сидоренко, 
труженики совхоза «Кор
ниловский», Туганской 
птицефабрики автора по
вести «Мачеха» и других 
популярных произведе
ний, томскую писательни
цу Марию Халфину. Она 
рассказала читателям о 
своей работе, поделилась 
творческими планами. А 
затем в залах гас свет, и 
на экране оживали герои 
повести Марии Леонтьев
ны «Мачеха»...

Л. ПАВЛОВ.

КОНКУРС
С ЛУ ЖЕ Б НОГ О
С О Б А К ОВ ОД С Т В А

Нэ стадионе «Труд» ев; 
стоялся первый городской 
смотр-конкурс по служеб
ному собаководству, кото
рый горком ДОСААФ про
водил по новой услож
ненной программе. Соба
ки испытывались и по 
экстерьеру, и по своим слу
жебным качествам.

Судьи назвали имена луч
ших собакрводов-любителей 
Томска. Ими стали работ
ник УВД Ю. Шевченко с 
собакой Индус и оператор 
спичечной фабрики «Си
бирь» А. Кирничко с соба
кой Рада.

А. РОДИОНОВ.
* * *

НА СНИМКЕ: преодоление 
препятствий.

Фото И. Пустовойтенко.
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ТОМЬ—РЕКА ТРУДОВАЯ.

Ж ДИ ДОРОЖНИКОВ 
Д О Р О Г И

В Томском автодорож
ном техникуме состоялся 
выпуск спецшшгстов-меха- 
ников по ремонту и обслу
живанию автомобилей. 270 
молодых специалистов бу
дут работать на Алтае, в 
Благовещенске, в Кеме
ровской области, на авто
дорожных и автотран
спортных предприятиях 
Томской области и в дру
гих областях страны.

О. РЕЧКИИА.

ных обществ — «Буревест
ника», «Зенита», «Труда», 
«Спартака» и других. Глав- 
ным судьей соревнований 
утверждена судья между
народной категории Зинаи
да Тучкина (Москва).

Флаг первенства страны 
будет развиваться над 
Дворцом зрелищ и спорта 
с 16 по 18 сентября.

М. МИРОНОВ.

ТАЕЖНЫЕ
ЛЮБИТЕЛИ МУЗЫКИ

ЧЕМПИОНКИ 
СЪЕДУТСЯ В ТОМСК
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Как известно, в Томске, 
во Дворце зрелищ и спор
та, осенью состоится чем
пионат страны по художе
ственной гимнастике. На 
днях получен приказ, 
подписанный председате
лем Комитета по физкуль
туре и спорту Совета Ми
нистров СССР С. Павло
вым о проведении этих со
ревнований. В нем говорит
ся, что программа томско
го чемпионата будет пол
ностью соответствовать 
программе предстоящего 
первенства мира по худо
жественной гимнастике, ко
торое состоится в январе 
1975 года.

В личном первенстве 
страны примут участие де
сять лучших гимнасток: аб
солютная чемпионка мира, 
заслуженный мастер спор
та СССР Галима Шугуроза 
(Омск), абсолютная чемпи
онка страны, серебряный 
призер первенства мира 
Наталья Крашенинникова 
(Ставрополь), а также Алла 
Засухина (Астрахань), Га
лина Логвинова (Минск), 
Жанна Вэсюра (Киев) и 
другие.

В командных соревнова
ниях примут участие десять 
сборных команд слортие-

Мощный шагающий эк
скаватор развернулся, и 
машинист Александр Ды
мов приготовился высыпать 
уголь в кузов самосвала, 
но... замер в удивлении. 
Внизу стоял лось. Таежный 
красавец склонил на бок 
голову и, казалось, к чему- 
то прислушивался. Ни шум 
работающих механизмов, 
ни гудки проходящих само
свалов его не пугали. 
Зверь был словно заворо
жен. Машинисту показа
лось, что лось слушает му
зыку, которая доносилась 
из радиоприемника.

Осторожно, чтобы не ис
пугать зверя, Дымов опу
стил ковш и развернул > ка
бину к карьеру. Лось по
шел в том же направлении. 
Очевидно, потому, что впе
реди кабины стекло было 
открыто и музыка слыша
лась лучше. Около получа
са зверь ходил по курсу 
движения кабины, пока не 
окончился концерт. Затем 
спокойно удалился в лес.

Но еще большее удивле
ние вызвало то, что через 
два дня у экскаватора по
явился тот же лось уже с 
лосихой. Судя по всему, 
музыка понравилась и ей. 
Лоси стали регулярно при
ходить к экскаватору, что
бы послушать музыку.

Угольный разрез «Крас
ногорский», где работает 
Дымов, расположен рядом 
с тайгой Кузнецкого Ала
тау. Это не первая встреча 
горняков с таежными оби
тателями. Дымов видел, 
как на поляну несколько 
раз приходил слушать му
зыку даже медведь.

Е. ПАСТУШЕНКО, 
корр. ТАСС.
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Рис. В. Андреевой.

И з зала суда 
По заслугам

14 апреля в нашей газете 
была опубликована статья 
«Шаги в пропасть». В ней 
рассказывалось о преступ
лении Б. Т. Глотова, в пья
ном виде угнавшего маши
ну и совершившего ава
рию. В результате пять че
ловек погибло и двое по
лучили тяжелые увечья.

На днях Ленинский на
родный суд под председа
тельством Ю. М. Сокольни- 
крвой^ при народных засе
дателях -А, В.. Мошкине и 
А. А. Проскурине рассмот
рел уголовное дело Глото
ва.

Подсудимый вину свою 
признал полностью. Суд 
приговорил Глотова к пят
надцати годам лишения 
свободы с отбыванием на
казания в колонии усилен
ного режима.

Сейчас многие томи
чи, проходя по про
спекту Ленина, сверя
ют показания своих на- 
ручнь^х часов с табло 
электронных, установ
ленных на кинотеатре 
«Пионер»» Четыре 
цифры, составленные 
из светящихся точек, 
стали привычной де
талью городского пей
зажа.

А началось все это 
так. Идея украсить 
улицы областного цен
тра современными ин
формационными при
борами зародилась у 
главного инженера 
етронзводст в е н н о г о  
предприятия «Гор- 
свет» Д. Е. Краснова.
Давид Ефимович вме
сте с другим энтузиа
стом новых информа
ционных приборов — 
заведующим лаборато
рией регулировки
уличного движения 
Ю. П. Юрьевым вы
ехал в Новосибирск, 
где на здании желез
нодорожного вокзала 
работали точечные 
электрические часы.

— Однако нашим товари
щам пришлось испытать не
которое разочарование, —• 
рассказывает исполняющий 
обязанности главного инже
нера (Д. Е. Краснов — в от
пуске) Ю. А. Стамати. — 
Громоздкая схема новоси
бирских часов, собранная в 
.мастерских Министерства 
путей сообщения где-то под 
Ленинградом, была построе
на по механическому прин
ципу — на сорока типовых 
железнодорожных реле. Нам 
это не годилось.

Краснов и Юрьев решили 
капитальным образом пере
работать схему.

Юрий Павлович Юрьев, 
которого мы застали в лабо
ратории, с трудом оторвался 
от какой-то схемы.

— Да, мы решили, что на
ши часы нужно «посадить»; 
на управляемые диоды.

В его словах слышится 
законная гордость. Действи
тельно, собирая, как гово
рится, с миру по нитке, ра
ботники «Горсвета» сделали- 
таки свои «диодные» часы, 
которые работают на удив
ление точно. Но им этого 
мало. Энтузиасты не доволь
ны тем, что часы на профи
лактику надо будет останав
ливать.

— Следующие часы — а 
йх в этом году мы устано
вим несколько, — говорит 
Ю. А. Стамати, — будут 
иметь так называемый ре
зерв. Их можно будет ос
матривать и регулировать 
на ходу.

На столе у Юрия Алек
сеевича лежит красиво вы
черченный эскиз. Так будет 
выглядеть восьмиметровый

'

термометр. И здесь сработа
ло пытливое воображение 
энтузиастов. В основу меха
низма задуманного ими ги
гантскою градусника ши 
положили старый серийный 
прибор, выпускавшийся че
лябинским заводом «Тепло- 
прибор», — так называемый 
автоматический электронный 
уравновешивающий мост. С 
электрической системой 
шкалы термометра этот са
мый «мост» будет связан 
кулачковым механизмом. А 
в качестве датчика выбрана 
медь — ее электрическое 
сопротивление при измене
ниях температуры заметно 
меняется.

Новый термометр, кото
рый предполагается устано
вить на фасаде кинотеатра 
им. Горького, сможет пока
зывать температуру от минус 
пятидесяти до плюс пятиде
сяти градусов...

У Юрия Павловича Юрье
ва мы увидели еще одну но
винку, над которой он рабо
тает, -г- так называемого 
«бегущего человечка»; Это 
своеобразное дополнение к 
светофору: как только за
жигается зеленый свет, так 
силуэтный человечек на спе
циальном табло у перехода 
начинает торопливо переби
рать ногами. На этот раз 
энтузиасты увидели прооб
раз своего прибора в одном 
документальном кино__

Дело, которое делают эн
тузиасты из «Горсвета», -— 
доброе, полезное и нужное.

Б. БОРИСОВ.
* * *

НА СНИМКЕ: Ю. П.
Юрьев с панелью «бегу
щего человечка».

Фото Е. Лисшщна.

Н О В Ы Х  В Ы И Г Р Ы Ш Е Й !
Распространение карточек 

«Спортлото» — хлопотли
вая работа, связанная с фи
нансовой ответственностью. 
Хочется отметить наших 
лучших помощников, обще
ственных распространителей 
спортивно-числовой лотереи.

Популярная игра «Спорт- У многих томичей возни- 
лото» сразу же полюбилась кает вопрос: как опреде- 
томичам. За шесть месяцев ляется выигрыш? Выигрыш- 
1974 года в восемнадцати ный фонд в каждом тираже 
тиражах участвовало распределяется на четыре
595.500 карточек на сумму группы. 10 процентов фонда 
228.900 рублей. Томичам идет на оплату выигрышей 
за шесть месяцев этого года по карточкам с шестью пра-
вьшлачено 123.783 рубля вильпо указанными номера- Мария Гавриловна Бресто-
выигрыщей. ми, 20, 30 и 10 процентов—• видная реализует карточки

Главная задача «Спорт- на оплату по карточкам, в фирменном киоске 
лото» — способствовать владельцы которых угадали «Спортлото». За шесть ме- 
развитию советского спорта, соответственно 5, 4 или 3 сяцев она продала 113.839 
Ведь доходы от лотереи ис- номера. карточек. Успешно реализу-
пользуются на строительст- Любители игры «Спортло- ет карточки «Спортлото» 
во и реконструкцию спор- то» уже обратили внимание Нина Гавриловна Чернова, 
тивных сооружений, на при- на то, что размеры вьшгры- Она обслуживает новый 
обретение оборудования и шей по одному и тому же микрорайон по Иркутскому 
спортивного инвентаря, на числу угаданных номеров в тракту. Н. Г. Чернова реа- 
'проведение спортивно- мае- разных тиражах меняются, лизовала 73,300 карточек, 
совых мероприятий. Первые Это объясняется тем, что В политехническом институ- 
отчисления от Главного уя- число угадавших в каждом те «Спортлото» представля- 
равления спортивных лоте- тираже разное, а общая сум- _дщ,а Павловна Бетянде- 
рей получили и физкультур- ма — более или менее еди
ные организации нашей об- накова. Так, например, если 
ласти. шесть номеров не угадал

Сколько же удачников- никто, весь фонд «шесте- 
томичей выявилось за это рочников» поступает в ноль- 
полугодие? Пять номеров зу «пятерочников». Отсюда 
верно угадали 15 человек, и изменения размеров вы- 
Им выплачено 47.650 руб- игрышей. Словом, чем болъ-

ше выигрышей, тем меньше тем, кто угадал три номера. ^
сберегательные кассы вы- размер каждого выигрыша,
платили 76.223 рубля. И наоборот.

ва. Она продала 79.750 кар
точек.

Желаем всем любителям 
«Спортлото» «снайперских 
выстрелов»!

Ю. ЦЫГАНОВ.

Зам. редактора
И. А. МИЗГИРЕВ.
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ТЕАТР К И Н О

ТЕАТР ОПЕРЕТТЫ КУЗБАССА
13 ию ля —

в помещ ении драм атического 
театра  — «Вторая свадьба».

Начало спектакля — в  19 
час. 30 мин.

ЦИРК
13 ию ля — прощ альны е га

строли ленинградского цирка 
с программой «№ы из города 
белых ночей».

Начало — в 16. 20 чае.

ДВОРЕЦ ЗРЕЛИЩ 
И СПОРТА

13 июля — новый цветной 
художественный фильм «Неис
правимый лгун» — 19. 21.

СЕГОДНЯ 
В КИНОТЕАТРАХ: 

имени М. ГОРЬКОГО^
«Неисправимый лгун» —

8-40, 10-20. 12, 13-40. 15-20, 17. 
13-40, 20-20. 22. «И дождь смы
вает все следы» — 8-35. 10-30,
12- 25, 14-20, 16-15, 18-10. 20-05.
22. Зал  кинохроники. «Убийца 
известен» — 9. 10-IJ5, 11-10,
13- 20. 15-30. «Трагедия Оль
стера», «СССР —США» — .12-15.
14- 25. «Паутина» —16-35, 17-55,
19-15, 20-35. 22.

•ОКТЯБРЬ»
«Неисправимый лгун» —

8-40, 10-15, 11-50, 13-25, 15.
16-35, 18-10, 19-45, 21-20. «Чер
ный чулок* — 8-30, 11-30, 13, 
14-30, 16, 17-30, 19. 20-30. 22.
Для детей — «Удивительная 
история, похожая на сказку»— 
10.

имена И. ЧЕРНЫХ
«Неисправимый лгун» —

9. 10-35. 12-10. 13-45. 15-20,
16-55, 18-30, 20-05. 21-40. «Чер

ный чулон* — 16-55, 18-30,
20- 05, 21-40. «Нейлон 100%» — 
9, 12-05. 15-30. Для детей — 
мультсборник — 10-55.

«ПИОНЕР»
Мультсборник N s 24 «Сорока- 

воровка» — 9, 10-20, 11-40.
«Чипполино» — 13, 14-40, 16-20. 
«Свадебное танго» — 18, 19-50,
21- 40.

ДОМ ОФИЦЕРОВ 
«Богатая невеста» — 16, 18,

20, 22.
КИНОТЕАТР 

ГОРОДСКОГО САДА
Мультсборник «Самогонщи

ки», «Сказка о попе и работ
нике его Балде», «Кан жены 
мужей продавали» — 11-30, 13, 
14-30, 16, 17-30, 19, 20-30. 22.
Для детей — мультсборник—

КИНОТЕАТР 
«БЕЛОЕ ОЗЕРО» 

•Дикое сердце» —• 12. 13-40,
Т5-20, 17, 18-40', 20-20. 22. Для 
детей — «Чудак из пятого «Б» 
— 10.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 
«АВАНГАРД»

«Нейлон 100%. — 17. 19. 21.

Для детей — «Я солдат, мама»
— 13. 15.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 
ПОДШИПНИКОВОГО 

ЗАВОДА
«Молодежь в бурю» — 18, 20. 

«СИБИРЯК»
«Калина красная» — 11. 13, 

15. 17, 19. 21. Для детей — 
мультсборник N s 23 «Тысяча 
злодеев* — 9-20.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
«СИБКАБЕЛЬ»

«Железная масна» (две се
рии) — 15. 17-30. 20-30.

КЛУБ
ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ 

«Сибирский дед» — 15, 17,
19, 21.

СУББОТА,13 июля 
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА 

ТОМСК
11.00. Для ш кольников — 

«Светофор». 11.30. Киножурнал 
«Советское кино № 34». 11,40.

«Сегодня—День ры бака». Одни 
день в бригаде Чепурнова.

МОСКВА
12.05. Новости. 12.10. Про

грам м а м ультфильмов: «Слад
к ая  сказка» , «Рекс-мечтатель». 
12.40. «Дети Страны Советов». 
П рем ьера телевизионного доку
м ентального ф ильм а «Войди в 
этот мир». 13.15. «Сегодня — 
День ры бака». П ресс-конферен
ция м инистра рыбного хозяй 
ства СССР А. А. Ишкова. 13.45. 
«В мире ж ивотных». Ведет пе
редачу  народный артист СССР 
кинореж иссер А. М. Згуриди. 
14.45. Гастроли М иланского 
театра «Ла Скала» в Москве. 
Опера В. Беллини «Норма». Пе
редача из Больш ого театра 
СССР. 18.00. «Время». Информа
ционная програм м а. 18.30. Эк
ран и зац и я  литературны х про
изведений . «Три сестры *. Ху
дож ественны й фильм . 20.25. 
«По м узеям  и вы ставочны м 
залам ». Ка1>твна Леонардо да 
Винчи «Джоконда» в Москве. 
ГО.50. Ф естиваль советской 
песни в г. Зелена Гура (ПНР).

22.30. «Время». Информацион
ная программа. 23.00 — 00,45. 
Чемпионат СССР по футболу. 
«Зенит» (Ленинград) — «Дина
мо» (Москва). Трансляция из 
Ленинграда.

ВТОРАЯ ПРОГРАММА 
ТОМСК

16.00. Для вас. ребята! Спек
такль городского театра ку
кол «Три поросенка». 16.45. До
кум ентальны й ф ильм  «Певу
чие родники». 17.00. Для моло
дежи. «Вашим, товарищ , серд
цем и именем — думаем, ды 
шим. боремся и живем...». 
50-летню присвоения комсо
молу имени В. И. Ленина по
свящ ается. 17.25—18.40. Худо
ж ественны й фильм «Капитан 
Джек». (Риж ская киностудия).

Челябинскому оперному 
театру с 31 то л я  по 20 ав
густа требуются квартиры.

С предложениями обра
щаться в кассы театра и по 
телефонам № Л» 2-48-41, 
2-44-90.

Редакции газеты «Крас
ное знамя» срочно требуют
ся машинистка и стеногра
фистка.

Обращаться: г. Томск, пр« 
Фрунзе, 103, коми. 18.

Томскому рыбозаводу 
требуются на постоянную 
работу: мастера цеха, шо
фер-экспедитор, слесари, 
рыбообработчнцы, секре
тарь-машинистка, экспеди
тор.

Обращаться по адресу: 
684001, Томск, ул. Водя
ная, 18, отдел кадров, тещ 
№ 2-39-39._______________ »

Поликлинике УВД тре
буется заведующий продук
товым складом.

Обращаться по адресу: 
г. Томск. ул. Вершинина, 
17-а, телефон ■>& 29-94-60.

Мать, муж , д о ч ь  и  родные 
с  глубоким прискорбием 
извещ аю т, что после непро
долж ительной тяж елой бо
лезни  ум ерла

ГОРБЕНКО 
Любовь Петровна.

Вынос т е л а —- 13 ию ля, в 
14 часов, и з  квартиры  по
койной (г. Томск, Комсо
мольский проспвкт,61 ,кв . 4).

Коллектив Сибирского 
физико-технического инсти
тута с  глубоким  прискор
бием извещ ает в  смерти 
старейш его работает» ин
ститута, пенсионера 

СОЛОНИНА
Александра Ивановича

и вы раж ает  глубокое собо
лезнование родны м  ж . близ
ким  покойного.
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